

# Diario de Valencia

Año XIII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Sábado 14 Abril de 1923

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 4.134

## DEL MOMENTO

### Una institución nociva

El veredicto de inculpabilidad, dado en Bilbao por los jurados a consecuencia de la declaración del proceso instruido por el asesinato del rey de los Altos Hornos, es un caso más de la serie, que motivó la suspensión de tal institución en Barcelona.

No es posible administrar realmente justicia—ha dicho el fiscal de la Audiencia de Vizcaya—bajo la coacción.

Y el acusador privado, señor Goyaga, ha declarado al comentar su informe, que hablaba despreciando las amenazas que se le habían dirigido, por estimar en más el cumplimiento del deber que la vida.

Si semejante coacción se ha ejercido sobre el acusador, ¿cuáles no se habrá ejercido sobre los hombres de cuyo voto dependía que el Tribunal de Derecho dictara tal o cual sentencia?

Constituye esta institución en España uno de los fracasos más grandes del liberalismo que la importó. Por una parte se ha convertido el cargo de jurado en una profesión, adoptada por gentes para quienes las dritas constituyen el medio de vida. Por otra parte se ha demostrado, y así están las Memorias de los fiscales del Supremo, que lo repiten, que uno de los defectos mayores de la institución es la venalidad de muchos de sus componentes. Y los hechos ponen de manifiesto a diario, que el jurado proce-

de con arreglo a las influencias de fuera, sin tener presente, salvo en contados casos, que son excepciones, el interés supremo de la justicia.

De ahí el aumento de la criminalidad en delitos de carácter común, y de ahí el desarrollo del terrorismo, que cuenta con la impunidad, fundado en el espíritu pusilánime del Tribunal popular.

En teoría es un absurdo el jurado, por quedar sometido el criterio de los hombres versados en el Derecho, a quienes corresponde la aplicación de las leyes, al dictamen de los legos en tan elevadas disciplinas, ya que no es el delito que se desprende de la prueba o que constituye el objeto de la aplicación de los preceptos legales, sino que lo es, el veredicto, fruto de las causas y concausas que influyen en el voto de los jurados.

Lo sucedido antes en Barcelona y lo que acaba de ocurrir en Bilbao, con escándalo de las personas de bien que en la recta administración de la justicia (jan la reparación de los agravios y la garantía de su vida y de sus intereses, es intolerable, porque viniendo en desprestigio de la más elevada función, que al Estado corresponde, cual es la de mantener el derecho y repararlo cuando se perturba, crea el germen de mayor fuerza disolvente en la sociedad: la injusticia.

Mirabañ.

nerles por de pronto una igualdad contributiva, en 1890 les fué concedido un régimen transitorio por diez años—de 1897 a 1907—, durante los cuales seguían tributando lo mismo que antes de la anexión; y también otro régimen de la misma duración—de 1907 a 1917—, en que aumentarían la tributación por décimas partes, hasta contribuir con el mismo tipo impositivo que en el caso de la población. No obstante, a mediados de 1917, los poblados marítimos de Valencia presentaron una exposición al ministro de Hacienda pidiendo un nuevo arreglo contributivo para el plazo que comenzaba en dicha época, pues aunque habían mejorado en salubridad, las condiciones de riqueza, que son la base tributaria, permanecían estancadas.

El 18 de Junio de 1918, el señor García Guijarro, sustentando la petición a que me refiero, adujo que el año 1899 se tomó la misma medida con respecto a Madrid, porque habiendo protestado algunos poblados que tenían mayor actividad industrial que los marítimos de Valencia, como el de Chamberí, se estableció la diferencia que deseaban. Fundado en ello, propuso que el caso de nuestra ciudad contribuyese por la base segunda; el radio, por la sexta, y el extrarradio, por la décima, mercedo favorable acogida por parte del Gobierno.

Aprovechando la oportunidad de hallarse en el banco azul el ministro de la Gobernación, el 21 de Noviembre de 1918 expuso el estado de la huelga de ebanistas de Valencia, reprobando la falta de acierto del gobernador civil para resolver las diferencias entre obreros y patronos; y recabó del Gobierno que interviniese directamente para resolver el conflicto, implantando la jornada de ocho horas en toda España, con lo cual desaparecerían las causas de intransigencia.

Acto seguido, ocupándose del cumplimiento de la jornada mercantil, rogó al ministro de la Gobernación que implantase un régimen prescriptivo de beneficio para el obrero, haciendo resaltar la paradoja de que un representante de las derechas tuviese que intervenir en favor de las aspiraciones de las izquierdas. Debido a las modalidades que cada día están sufriendo la vida de las mujeres y la de los niños, pidió una regulación de salarios—como se hizo en los Estados Unidos por ley del 8 de Julio de 1918—, y la fijación de un jornal mínimo que les permitiera llevar una vida decorosa dentro de sus necesidades.

Durante la misma sesión, suplicó al Gobierno que otorgase su ayuda para cubrir el déficit de la Exposición, de acuerdo con las excepciones que había recibido de las fuerzas vivas de Valencia, desde la Unión Gremial al Fomento Industrial y Mercantil, el Ateneo Mercantil y la Casa del Pueblo.

El mismo día, interesándose por el aumento de carteros en Valencia, enumeró las dificultades del reparto de la correspondencia en el territorio de su circunscripción, advirtiendo que algunas ciudades menos populosas disponían de mayor número de carteros, como Sevilla, que superaba en cerca de 60 a Valencia.

Con motivo de los tristes sucesos ocurridos poco antes, el 12 de Febrero de 1920 intervinó en la discusión sobre el estado social de la ciudad, exigiendo al Gobierno que atendiese inmediatamente a poner los remedios para orillar las diferencias entre patronos y obreros. Se ocupó muy extensamente del terrorismo, denunció que Valencia sólo tenía doce agentes de Vigilancia, divididos en tres turnos de cuatro individuos para toda la ciudad, y atento a lograr la normalidad por vías pacíficas, suscitó la creación de comisiones mixtas que pudiesen disminuir sin apasionamientos las contiendas entre asalariados y patronos.

Todo lo cual es más que suficiente para que todos los valencianos imparciales, sin distinción de posición social, otorguen su voto al único representante de Valencia que ha defendido los intereses colectivos con absoluta ecuanimidad. De no ser así, habríamos de hundirnos con Chamberlain en las regiones del pesimismo, proclamando que carecemos en absoluto de sentido político; porque actualmente, ante las dificultades económicas originadas por el desequilibrio mundial, necesitamos el más fervoroso patriotismo, el pa-

### Comulgares de impedidos

Mañana a las siete saldrá de esta iglesia colegial el solemne Comulgare de impedidos, cuyo itinerario es el siguiente:

Calles de la Concordia, Serranos, Zapateros, Santa Ana, Conde de Fernor, Serranos (plaza), Roter, Juan de Joanes, Santa Cruz (plaza), En Borrás, Baja, Portal de Vallidna, Landerer, Caballeros, San Bartolomé y Concordia, a entrar en el templo por la puerta de los pies.

En San Juan y San Vicente

Mañana a las siete y media saldrá de esta parroquia el solemne Comulgare de impedidos, que seguirá la carrera que va a continuación: Isabel la Católica, Colón, Laura, Pascual y Genís, Martínez Cubells, Santa Clara, Ribera, Játiva, Pi y Margall, Cirilo Amorós, Félix Pizcueta, Gonzalo Julián, Gran Vía (números pares), Pizarro, Cirilo Amorós, Jorge Juan, Gran Vía (números impares), Conde de Salviatierra de Alava (Ciscar, Cirilo Amorós, Grabador Esteve, Sorni, Conde de Salviatierra de Alava, Colón e Isabel la Católica.

En San Esteban

Mañana a las siete saldrá el solemne Comulgare de impedidos de esta iglesia, recorriendo el itinerario siguiente: Tosalet, Trinitarios, Salvador, Viciana, plaza del Conde de Carlet, Ermita de San Jaime, Pintor López, plaza del Temple, Gobernador Viejo, En Blanch, plaza de San Bult, Jovelanos, plaza de Tetuán, Conde de Montornés, San Bult, Nieves, Gobernador Viejo, Aparisi Guijarro, Trinquete de Caballeros, Palau y plaza de Mosén Milá.

Los respectivos Párrocos y Obispos de San Esteban de dichas parroquias ruegan a los feligreses contribuyan al esplendor de estos conmovedores actos con su asistencia personal a los mismos, con el adorno de las fachadas de sus casas y con el delicado obsequio de las flores.

## Cartas de Hungría

### La situación política y económica

Hungría, después de un corto período de calma, atraviesa de nuevo momentos muy graves. Los esfuerzos combinados del Gobierno y de todos los patriotas que llevan muy en el corazón el porvenir de su nación, resultan impotentes para conjurar la crisis económica, que toma proporciones alarmantes. La rápida disminución del valor de la moneda encarece sobremanera la vida. Hungría se ve obligada a importar las primeras materias (carbón, madera, etc.), y aun los mismos viveres, de países en los que la moneda es superior a la corona húngara. La vida, aún antes de la reciente carestía, se presentaba muy difícil, y es natural que el aspecto que ahora presenta sea en extremo aterrador.

El nuevo ministro de Hungría en Francia, el barón Koranyi, ha llamado ya la atención de la opinión pública francesa sobre las dificultades económicas de su patria, en la entrevista concedida al «ECHO DE PARIS». Expuso que para normalizar la situación económica de Hungría era necesario emanciparla en la medida posible de la dependencia extranjera, aumentando la producción agrícola e industrial; más, que para desarrollar su industria y agricultura tendría necesidad de créditos y capitales extranjeros. Ahora bien; lo uno y lo otro exigiría que se le concediese, como se ha hecho con Austria, cierto plazo de espera para el pago de las reparaciones.

Para demostrar las dificultades de la hora presente, bastará recordar que la misma producción agrícola, que fué siempre la principal riqueza de Hungría, va decreciendo; de tierras sembradas ha disminuido de un 20 a un 50 por 100, por término medio; de suerte que la producción del trigo arroja un déficit de tres millones 600.000 quintales; la de centeno, de 1.900.000; la de cebada, de 1.110.000; la de maíz, de 4.460.000, con relación a la producción normal de otras veces.

En estas circunstancias es harto explicable la nueva efervescencia social que viene a perturbar la paz interior. Los extremistas de la derecha y de la izquierda presentan soluciones contrarias para «salvar al país». Los unos señalan en la influencia judía la causa de todos los males; los otros predicán la revolución social y la supresión del orden capitalista. El Gobierno, apoyado en fuerte mayoría, va superando las dificultades que surgen. A este fin, el ministro del Interior, M. de Rakovszky, ha elaborado un proyecto, del que nos vamos a ocupar brevemente.

Proyecto de ley sobre la defensa del orden público.—La finalidad de este proyecto es dar forma legal y definitiva a ciertas medidas contenidas en las leyes de excepción del tiempo de la guerra y mantenidas en vigor después de las revoluciones para reprimir toda tentativa comunista. Los socialistas y bolchevistas le han tachado de reaccionario y el autor del proyecto señala con precisión los casos en que la autoridad puede entregar a los individuos a la policía o encarcelar a los sujetos peligrosos, en tanto que las leyes antiguas nada puntualizaban sobre el particular, dando carta blanca al Gobierno.

Se ha pretendido también atribuir al proyecto de Rakovszky tendencias a «voltear la óstausia del Tratado de Trianon relativa a la armada húngara, y que ellas traicionan las intenciones belicosas de Hungría. A esta acusación ridícula ha opuesto el ministro el texto del párrafo séptimo; la fuerza de la armada actual, que asciende a 35.000 hombres, no puede atajar las graves y posibles extraordinarias catástrofes.

La visita del conde Apponyi a la reina Zita.—Las dificultades de la hora presente, de tal manera absorben la atención de la opinión pública, que no se discute la forma definitiva de gobierno. Hungría continúa viviendo de un modo provisional, porque ella tiene una realeza sin rey, y todos los hombres

### La próxima contienda electoral

## El señor García Guijarro, celoso defensor de los intereses locales

Ante todo, oírnos como valencianos: prefiriendo siempre los hechos consumados a las promesas de dudoso cumplimiento, examinemos apoliticamente la gestión de quienes han representado a Valencia en otras legislaturas y el programa de los que a ello aspiran por vez primera, y brindemos nuestro apoyo al candidato que ofrezca mayores garantías de idoneidad.

Ya Platón, en «La República», expresaba el principio de la selección de los mejores en esta simbólica forma: «Vosotros, que sois todos parte del Estado; vosotros, os dice, continuando la ficción, sois herreros; pero el Dios que nos ha formado ha hecho entrar el oro en la composición de aquellos que están destinados a gobernar a los demás, y así son los más preciosos. Merece plaza en la formación de los guerreros, y hierro y bronce en la de los labradores y demás artesanos. Como tenéis todos un origen común, tendréis, por lo ordinario, hijos que os parezcan; pero podrá suceder que un ciudadano de la raza de oro tenga un hijo de la raza de plata, que otro de la raza de plata dé a luz un hijo de la raza de oro, y que el mismo sueda respecto a las demás razas. Ahora bien; este Dios providente, principalmente a los magistrados, que se fijan sobre todo en el metal de que se compone el alma de cada uno. Y si sus propios hijos tienen alguna mezcla de hierro, no quiere que se les desentene ninguna gracia, sino que los relegue al estado que les conviene, sea el de cortesano, sea el de labrador. Quiere, igualmente, que los que se muestran el oro o la plata, se eduquen; los de plata, en la contienda de guerreros, y los de oro, en la dignidad de magistrados, porque hay un oráculo que dice que gobernará la República cuando sea gobernada por el hierro o por el bronce.» (Platón: «La República», Trad. de don Patricio de Azcarate. Madrid, 1872. Tomo I, págs. 103.)

A mi modo de ver, nadie aventaja para ostentar al señor García Guijarro representación; es más, opino que debemos un desagradado por haber cometido durante las últimas elecciones, en que fué arrollado por el voto recogido en inmundas chirlatas,

a costa de la ruina de muchas familias. Pero como no pocos lectores me achacarían una parcialidad que no existe, habiendo seguido cuidadosamente la actuación parlamentaria de nuestro ilustre candidato, les ofrezco hoy, no una relación completa de cuantas mejoras ha solicitado para Valencia, porque ello ragera en lo imposible, sino un ligero esbozo de sus gestiones más interesantes.

Huelga advertir que, aunque sin documento alguno a la vista, respondo en absoluto, fado en mi memoria, de la veracidad de los hechos, de acuerdo con el «Diario de las Sesiones».

El 4 de Octubre de 1916, con motivo de la modificación de la ley suprimiendo el impuesto de consumos, el señor García Guijarro defendió con insistencia la vida económica de las grandes urbes españolas, abogó por los intereses de las Haciendas locales, suscitando que fuesen oídos los Ayuntamientos antes de aprobar el proyecto, e hizo saber que en Valencia, a más de tributarse por el impuesto de Inquilinato, persistía el pincho en una serie de alcabalas y gabelas, como el impuesto de Carnes, el de Inspección, etc., etc.

Pocos días después, el 13 del propio mes, recordó a la Cámara los graves accidentes ocurridos en el paso a nivel del camino del Grao, y censuró la desidia del Gobierno, que amparaba a la Compañía, cuando debía obligarla a reparar inmediatamente sus deficiencias.

En vista de las dificultades para la construcción del Mercado Central, el 16 de Diciembre del mismo año dirigió un ruego al ministro de la Guerra, suplicándole que activase el expediente de expropiación del cuartel llamado Principal, para que el solar donde hoy se halla instalado el Mercado todavía en construcción, quedase expedito y pudiesen comenzar las obras, cuya demora venía perjudicando muchísimo los intereses de Valencia.

Algunos minutos más tarde dejó oír su voz apoyando la petición de que se concediesen unos terrenos en la playa para la construcción de astilleros, como medio de desenvolvimiento industrial.

Villanueva del Grao y Pueblo Nuevo del Mar fueron anexionados a Valencia en 1897; pero como hubiera sido altamente abusivo impo-

### Fiesta a San Vicente Ferrer

El Colegio Imperial de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer, siguiendo su costumbre tradicional, obsequiará mañana con solemnes cultos a su celestial Patrono.

La fiesta solemne será a las diez y media, y en ella oficiará el muy ilustre señor doctor don Julio Cabanes, Canónigo de esta Metropolitana y presidente de la Junta de Patronos del Colegio, cuyos componentes asistirán a la solemnidad.

El sermón en lengua valenciana lo pronunciará el reverendo Padre Ramón Más, S. J.

La parte musical está a cargo de la capilla de música del establecimiento, y el hermoso templo lucirá espléndida y profusa iluminación.

Después de la fiesta los huérfanos serán obsequiados con espléndida y bien condimentada comida.

### Fiesta a San Vicente Ferrer

El Colegio Imperial de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer, siguiendo su costumbre tradicional, obsequiará mañana con solemnes cultos a su celestial Patrono.

La fiesta solemne será a las diez y media, y en ella oficiará el muy ilustre señor doctor don Julio Cabanes, Canónigo de esta Metropolitana y presidente de la Junta de Patronos del Colegio, cuyos componentes asistirán a la solemnidad.

El sermón en lengua valenciana lo pronunciará el reverendo Padre Ramón Más, S. J.

La parte musical está a cargo de la capilla de música del establecimiento, y el hermoso templo lucirá espléndida y profusa iluminación.

Después de la fiesta los huérfanos serán obsequiados con espléndida y bien condimentada comida.

### Para estudiantes pobres

Se sacan a oposición DIEZ BECAS COMPLETAS para estudiantes católicos, pobres y de notable inteligencia, de nacionalidad española, que podrán cursar cualquier estudio oficial de Valencia. Para informes, dirigirse antes del día 20 de Mayo, al reverendo señor director del Colegio Mayor del Beato Juan de Ribera, BURJASOT (Valencia).

### Notas políticas

**Entusiasmo esperanzado**

A medida que nos acercamos a la fecha de las elecciones, vóse cada día más concurridos los salones del Centro electoral, en que se organiza la candidatura del señor García Guijarro. Todos los asistentes, llenos de entusiasmo, trabajan sin cesar, estando ya alumbrados casi todos los distritos de la capital.

En la sección especial abierta en el Centro electoral para anotar las defunciones ocurridas desde la última revisión de las listas, son muchas las personas que se presentan aportando datos para su depuración.

Recordamos a nuestros lectores que el número del TELEFONO es el 897.

### Districtos del Teatro y Museo

Se convoca a los jefes de sección de estos distritos para una reunión, que tendrá lugar en el día de hoy, a las siete de la tarde, en el Centro electoral Canalejas, 2.

### Un nuevo candidato por Chelva

La retirada del señor Ibañez Payés en el distrito de Chelva, frente al señor Alcalá, ministerial albista, ha sido seguida de la presentación en la contienda por ese puesto, del señor don Armando de las Alas Eumariño, conservador del grupo de Sánchez Guerra, ex director general de los Registros y que en otras legislaturas ha representado el distrito asturiano de Pravia. A dicho señor le apoyan decididamente las fuerzas del señor Ibañez Payés y las del señor Ferrer. Este último ha salido, con el nuevo candidato, a recorrer el distrito, y teniendo en cuenta las fuerzas que esos prestigiosos nombres arrastran en Chelva y el poderoso sostén de algunos acudados familiares del aspirante a diputado, podemos augurar una enconada lucha, en la que no escaseará el dinero.

### El distrito de Sucor

Un colega matutino dió ayer la noticia de la retirada del señor Ferrer y Peset por el distrito de Sucor, y en cambio, «El Pueblo», órgano oficial de los republicanos, anuncia solemnemente la proclamación y decidido propósito de dicho señor de luchar por el distrito que representó en la última legislatura. También en este distrito la lucha será empeñada entre el señor Ferrer Peset y el candidato albista señor Muga, que en otras ocasiones defendió dignamente los intereses del distrito vecino.

### Transmediterránea

Señores accionistas: Como el lamentarse en privado por nada sirve si no se hace público, acudimos personalmente a la Junta que se celebrará el día 21 del corriente mes en Barcelona, no delegando vuestra representación. El accionista J. A.

## A los señores Médicos y Matronas

Al preparar la Caja Tocológica «Loras», lo hacemos con el objeto de facilitar el material indispensable para la asistencia a un parto con la más absoluta garantía en cuanto a la ASEPSIA y preparación de estos materiales, y con la mayor relación posible de precio. Para facilitar las ventajas al cliente, sólo se pagará aquello de que hayan roto el precinto. Avisando al teléfono número 336, Farmacia de la Morera, se servirá a domicilio.

## Tiñase las CANAS

con el Agua Virginal Loras; no ensucia la piel ni la ropa, evita la caspa y la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva. Farmacia de la Morera y demás principales de España

### Gratitud a nuestro Prelado

Entusiasta nuestro amadísimo Prelado de las obras católico-sociales, y amador insigne de las mismas, también en su primera Sede, la de Barcelona, guardó señaladas simpatías para una popular obra de aquel Obispado que radica en Villanueva y Geltrú, y que, con el nombre de «Esbarrjos», ha de reanudar incontables bienes en aquella importante población, particularmente en la juventud de la misma.

Y aquella institución cultural, con santa reciprocidad, venera al Obispo amado, y ha querido su presidente perpetuar la memoria de una de sus memorables y Pastorales Visitas en un grandioso cuadro al óleo que ejecutó el laureado pintor don Alejandro de Cabanyes, y representa al Prelado examinando los planos de un tercer edificio que va construyéndose en aquellos campos, cuyo trazado es del arquitecto don José Font y Gumá, y que completará aquella magna obra.

De dicho lienzo se ha sacado una magnífica fotografía, siendo portador de la misma el eminentísimo señor Cardenal doctor Reig el reverendo Juan Fontanals, secretario de la referida obra, y cuya dedicación, que indudablemente leerán con gusto nuestros lectores, es como sigue:

«A su eminencia, Cardenal Enrique Reig y Casanova, Obispo amadísimo que fué de esta diócesis de Barcelona, insigne impulsor de la acción católico-social en nuestra España, que se dignó bendecir la muy amada y popular obra «Esbarrjos», que es cultura física, intelectual y moral de la juventud obrera de esta mi villa natal, y que, al visitarla personalmente—honrando sobremedura a éste su presidente—, me abrazó en nombre propio y también de la Santa Iglesia.

En testimonio, pues, de perenne afecto y gratitud, rubricado por todos mis compatriotas, he perpetuado el recuerdo de aquella memorable y Santa Visita en un cuadro al óleo, que presidirá los «Esbarrjos», y cuya es la fotografía que tengo el honor de acompañarle.

B. E. A. P. de vuestra eminencia, —Eliseo Oliver de Ballester.

VILLANUEVA Y GELTRÚ, Abril 1923.  
Y ya no hay para qué decir que nuestro Prelado, siempre apóstol y siempre cumplido caballero, se ha dignado leer el delicado obsequio del referido señor presidente de «Esbarrjos» y para la villanueva obra una corona de hermosas y fecundas alabanzas.

### Acto de Afirmación sindical cristiana

Como complemento de los festejos que a su Patrono ha dedicado en el corriente año la Casa de los Obreros de San Vicente Ferrer, se celebrará mañana domingo, a las cuatro de la tarde, un acto de afirmación sindical cristiana en el espacioso salón del piso principal de la nueva casa en construcción de la calle de Caballeros.

Tomarán parte en este acto valiosos elementos de dicha Casa y de la Confederación de Obreros Católicos de Levante, que desarrollarán temas de trascendente actualidad.

Al mismo pueden y deben asistir todos los socios de la Casa de los Obreros y cuantos obreros y elementos católicos valencianos lo deseen.

### Concurso de ganado caballar en Alcira

El día 22 del corriente tendrá lugar en la ciudad de Alcira el Concurso de ganado caballar, que organiza la Junta provincial de Ganaderos de Valencia, con el apoyo de la Asociación general de Ganaderos del Reino.

Por la comisión organizadora se remiten con esta fecha programas, hojas de inscripción y carteles anunciadores a los señores alcaldes de los pueblos de los distritos de Alcira y Carlet, a cuyos puntos pueden dirigirse los ganaderos en demanda de aquéllos, para conocer la organización del Concurso.

Adviértese a los señores ganaderos y agricultores que han de llevar sus ejemplares al Concurso de Alcira, que las hojas de inscripción, una vez llenas, las enviarán al señor secretario del Ayuntamiento de Alcira, o las llevarán a la mano los conductores del ganado en el acto de entrar en el Concurso.

Cuantos detalles soliciten los agricultores y ganaderos, referentes a este Concurso, de la secretaria de la Junta provincial de Ganaderos, Grabador Esteve, 13, segundo, Valencia, serán atendidos inmediatamente.

### Café-Restaurant

Agrupación R. de Acción Católica y Juventudes Católicas de Pacetas 350 en adelante (vino incluido)  
ESPECIALIDAD EN EL SERVICIO DE BODAS, COMUNIONES, ETCÉTERA  
Calle de Canalejas, núm. 2 (Frente al Hotel Inglés)

### Centro Instructivo Antoniano

Calle del Padre de Huerfanos, núm. 1.  
Funciones para mañana a las 4 y 6:30.  
En honor del director del cuadro Sebastián Valiente

Tomando parte como protagonista.

1. La bonita comedia en un acto, original de don Estanislao Soriano.  
Falsa ley

2. La hermosa zarzuela en un acto y tres cuadros.  
La fiesta de la campana

Enorme éxito de esta compañía.

### LIRICO

Sábado 14 de Abril  
Colosal programa

1. ESTRENO del drama de costumbres americanas.  
Pista que no falla

Por LEO MALONEY  
2. EXITO INMENSO de la cineovela,  
EL DOCTOR MABUSE

### EL DOCTOR MABUSE

Capítulo tercero, titulado  
El café de Andalucía

3. Actualizaciones Gaumont.  
4. GRANDIOSO EXITO del cinegrama en cuatro partes,  
Su mayor sacrificio

### WILLIAM FARNUM

Por el genial actor  
5. ESTRENO de la graciosa comedia en dos partes,  
El último reventón

Lunes: Estreno de la cuarta jornada de  
El doctor Mabuse

SEMANA PROXIMA:  
EL VIAJE

Por María JACOBINI  
EL IDOLO ROTO, del programa selecto Gaumont y otras extraordinarias.

PROXIMAMENTE,  
DOLORETES

La primera película hecha en Valencia y la más saliente entre la producción nacional.

### Teatro-Cine del Patronato

: Landem, 7 :  
(Junta a la de Caballeros).

Para mañana:  
Grandioso acontecimiento

REPRISÉ de la obra de mayor éxito  
Es mi hombre

NOS PERMITIMOS RECOMENDAR

para combatir el tifo, la BOISSON BLANCHE DEL ABATE MAGNAT, por ser medicamento de primer orden y que desde hace 48 años está consiguiendo excelentes resultados. Si el atacado de fiebres tifoides se encuentra en el primer período, bastan 3 o 4 frascos para curarlo radicalmente; pero si el tifo está bajo la perniciosa influencia de esta fiebre algunos días, dando lugar a la aparición de las alteraciones en las mucosas del intestino, en este caso deben tomarse algunos frascos más. Pero de todas formas, cualquiera que sea el estado del enfermo, podemos asegurar que la curación será completa administrando este eficaz remedio, afirmándolo así los numerosos certificados de agradecimiento que conservamos.

Pedir prospectos gratis en la Farmacia de F. García Guzmán, plaza de Santa Catalina, 4, Valencia.

### La Cofradía de Nuestra Señora de Gracia

La famosa Virgen de esta advocación, que se venera en la iglesia de San Agustín, hoy parroquia de Santa Catalina y San Agustín, de Valencia, desde los siglos medios, tiene una Cofradía, fundada en Mayo de 1303, que subsiste, enriquecida con un gran tesoro de indulgencias y venerandas y augustas tradiciones, que hacen de ella la más notable de las vírgenes del tiempo de la Reconquista.

Es la Virgen de nuestra historia nacional y regional en aquellos tiempos y algunos siglos posteriores, como lo evidencian multitud de documentos, en su mayoría ocultos aún en el archivo de Aragón, de Barcelona.

Con motivo de publicarse una Memoria histórica y unos Estatutos nuevos para la Cofradía, han visto la luz algunos datos y documentos, que revelan la grandeza histórica de la capilla de Gracia (que ahora se trata de reedificar), y de su antiquísima y milagrosa imagen de la Santísima Virgen.

La solemne fiesta conmemorativa que anualmente celebra su Cofradía tendrá lugar mañana, día 15. A las siete y media habrá Misa de Comunión general, con plática y reparto de estampas. A las diez se cantará a orquesta la inspirada misa del inolvidable Giner, titulada de Nuestra Señora de Gracia, estando el sermón encargado al Magistral de nuestra Metropolitana, muy ilustre señor doctor don Rogelio Chillida. A continuación de la Misa se cantará por primera vez el «Himno a Nuestra Señora de Gracia», inspirada composición musical del distinguido maestro don Francisco Antich y letra de don Remigio Valls, Presbítero.

Por la tarde, a las cuatro, habrá solemne ejercicio con sermón, terminado con visita, Salve, gozos a la Santísima Virgen y un sorteo extraordinario para cofrades presentes y ausentes.

En este día, confesando, comulgando y visitando a la Santísima Virgen de Gracia, pueden ganar indulgencia plenaria los cofrades y los que ingresen en la Cofradía.

### Federación Regional de Estudiantes Católicos

La velada teatral que, organizada por la sección dramática de dicha Asociación, debía celebrarse hoy sábado en los salones de La Rat-Penat, ha sido aplazada para el próximo jueves, día 19.

El pedido de invitaciones para dicha función es grande; los que deseen retirar las que quedan, pueden hacerlo todos los días, de seis a ocho, en el domicilio social, Canalejas, 2.

### Ayuntamiento

Al público  
El señor Artal, teniendo en cuenta, por constantes observaciones, que el público, en la mayor parte de los negociados, no se atiene a las horas de despacho, dificulta su labor a los funcionarios, ha dado órdenes terminantes a los subordinados municipales para que no se permita la entrada al público en ninguna de las dependencias del Ayuntamiento antes de las doce de la tarde.

Recaudado por multas  
Durante el año económico 1922-23, la guardia municipal ha recaudado, en concepto de multas, la cantidad de 20.272 pesetas.

### Judiciales

Asesinato del alcalde de Tons  
En la sesión celebrada ayer informaron el representante del ministerio público, don Lorenzo Gallardo, y el de la acusación privada, señor Samper.

Hoy informarán las defensas y se dictará veredicto por el Juzgado.

### Publicaciones

«Capotazos», núm. 6. Semanario taurino. Con numerosos fotografías.

«Revista Franciscana», Número 848. Con texto y grabados inmejorables.

«Mutualidad Social».—Número 10. Con interesantes materias.

«Patria Nueva».—Número 3. Con valiente texto.

«Valencia Taquigráfica».—Número 44, con texto de gran interés para la clase.

«Boletín de la Cámara de Comercio».—Número 250. Con sumario muy variado.

«Estatutos» del Patronato Pro-Colegios Sanatorios en España.—48 páginas en 4.ª Esta institución está presidida desde el 23 de Abril por S. A. S. la archiduquesa Margarita y es merecedora de todas las simpatías y de todo el concurso de las personas pudientes, por el caritativo fin que se persigue.

### Eclesiásticas Conferencias de San Vicente de Paul

Mañana, a las ocho, tendrán la Comunión reglamentaria, respectivamente, en las iglesias de San Juan del Hospital y capilla de la Purísima del colegio del Patriarca, las Conferencias de caballeros y señoras. Y por la tarde celebrarán una de las cuatro juntas generales reglamentarias, en el Centro Escolar y Mercantil, los caballeros, a las cuatro, y en la capilla de actos del convento de las Reparadoras, las señoras, a las cinco.

### Primera Misa

Mañana domingo, a las diez, se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de Sales, de la ciudad de Sueca, don Antonio Miragall Marqués, apadrinando el muy ilustre señor don Bruno Crespo Aparicio, teniente coronel médico de la Armada, y la señora doña Josefa López Moreno, de Torán. Le asistirán con capa de honor el muy ilustre señor doctor don Mariano Herrera, Canónigo Arcipreste de la Metropolitana Basílica, y el doctor don José Ferrandis Sancho, Cura Económico de la parroquia de San Pedro. Ocupará la Cátedra sagrada el reverendo Padre Luis Colomer, O. F. M., profesor del Seminario de Segorbe. Por la capilla de música que dirige don Justo Belver, reforzada con elementos de esta capital, se interpretará una de las partituras de maestro Perosi; los motetes «Sacerdotes Domini» y «Te Deum», de Ubeda, y «Tota pulchra», del Padre Guzmán.

### En los Domingos

Continúa la novena de San Vicente Ferrer, con Misa de Comunión, ejercicio y motetes, a las ocho. Por la tarde, a las cinco y media, después de solemnes completas y Salve, cantadas por la Comunidad, exposición de Su Divina Majestad, motete «O quam gloriosum», a cuatro voces, de L. Victoria, y ejercicio del día: antifona «O Salutaris», a cuatro voces, de V. Lasa, y sermón por el reverendo Padre Fray Daniel Avellanosa, Prior de San Esteban, de Salamanca; motete «Cor Jesu», a tres voces iguales, de Eugenio D.; «Tantum ergo» (núm. 1), a tres voces, del Padre Inarrizaga; bendición y reserva, terminándose con los gozos. Oficiará en la reserva el señor don Sebastián Reos, Cura Párroco de San Esteban.

### Ejercicios espirituales Para Sacerdotes

En Santo Espíritu del Monte  
Desde el domingo 15 hasta el sábado 21 de Abril  
Director, R. P. Justino M.ª Candela

### Cleó, la francesita

Interpretación sublime de MAE MURRAY  
Muy pronto, la novela cinematográfica en seis libros, titulada  
La casa del misterio

### Veinte años después

El cual lleva como subtítulo  
El fantasma de Richelieu

### MARRUECOS

Consejos de guerra  
Melilla.—Se ha reunido un Consejo de guerra para fallar la sumaria instruida contra el comandante de Infantería don Ramón García, por malversación de fondos.

### Veinte años después

El cual lleva como subtítulo  
El fantasma de Richelieu

### Veinte años después

El cual lleva como subtítulo  
El fantasma de Richelieu

### Veinte años después

El cual lleva como subtítulo  
El fantasma de Richelieu

### Veinte años después

El cual lleva como subtítulo  
El fantasma de Richelieu

### Veinte años después

El cual lleva como subtítulo  
El fantasma de Richelieu

### Veinte años después

El cual lleva como subtítulo  
El fantasma de Richelieu

### Veinte años después

El cual lleva como subtítulo  
El fantasma de Richelieu

### La Hernia

Grandioso invento Brinsson SU CURACION

LA HERNIA (quebradura) no se cura radicalmente en los adultos. Asegurar la CURACION es un engaño y demuestra desconocer el origen y proceso de la HERNIA. EL INSTITUTO MODERNO de MADRID, PLAZA DE SANTA ANA, 11, principal, garantiza la contención de la HERNIA MAS VOLUMINOSA, con el GRAN INVENTO BRINSSON, última palabra de la Ciencia, y lo somete al examen de toda la clase médica. El sistema BRINSSON permite todos los trabajos, sin molestia. EVITA los peligros de la estrangulación, es invisible, y el más científico. LOS NIÑOS SE CURAN RADICALMENTE.

### FAJA BRINSSON

Modelo exclusivo para vientos voluminosos, operados y delicados. Recomendada para el estómago, riñón, ligamento, matriz, etc. Se adapta como un guante, reduce el vientre más rebelde. El especialista del INSTITUTO, estará en

### VALENCIA

solo el día 18 actual, visitando en el HOTEL INGLESE, plaza Canalejas.

### OLYMPIA

Palacio de la cinematografía  
Sesión continua desde las 4:30 tarde.  
Extraordinario programa

### El tesoro enterrado

Cuatro partes. Magistral interpretación de Vill Rogers.  
Segundo.  
El mayor éxito del día es la film en cuatro partes,

### La verdad desnuda

### Pina Menichelli y Elena Makowska

Estreno extraordinario de la preciosa comedia en cinco partes, titulada  
Pasajero sin billete

### Por Ossi Oswald

El próximo lunes, día 16, un nuevo acontecimiento: E-TRENO de  
Cleó, la francesita

### La casa del misterio

Las sesiones serán amenizadas por el quinteto Olympia y el trío Borrero.

### CINE Moderno

Salón de moda  
Hoy, programa de gran éxito,  
La notable del natural,  
Miscelánea Pathé

### La casa vacía

(Aventuras de Sherlock Holmes)  
Exitazo - Exitazo - Exitazo del prólogo y primer capítulo de

### Veinte años después

El cual lleva como subtítulo  
El fantasma de Richelieu

### Los tres mosqueteros

Con la mayoría de sus intérpretes, aumentado con otros meritísimos, que hacen una magistral interpretación, de mayor interés y más grandiosa interpretación.

### Buena está su mujer

Por EL OTRO y el agrito AFRICA.  
Lunes: Estreno con otras, del segundo de

### Trinquete de Pelayo

Hoy, a las 4:30, gran partido de pelota, escalera-cuerda, 60 tantos. Fuster de la Llosa (hijo), Reig de Denia y Lloréns, rojos, contra Molina de Gandía, Sánchez de Pedralva y Calvo de Valencia, azules.

### Sucesos

Los robos de la estación Señor director del Diario de VALENCIA.

Distinguido señor mío: Con verdadera extrañeza y disgusto ha sido leída por los componentes de la Sociedad Patronal de Transportistas que presido, la relación de hechos que atañe al descubrimiento de los robos llevados a cabo en la estación del Norte.

No es mi objeto acusar de ligereza al redactor a cuyo cargo corre la sección de Sucesos. Al contrario, esto no ha podido sino reflejar la impresión auténtica ofrecida por el Juzgado instructor, y por tanto ha cumplido su deber.

No obstante, figuran en la relación varios nombres como de transportistas, y me intereza mucho que en nombre de la imparcialidad y de la verdad, haga usted constar en el diario de su digna dirección, que los tales no son transportistas, sino dependientes y carreteros, con cuyo proceder extralegal, como comprenderá, nunca podemos solidarizarnos.

En estos hechos vergonzosos, nosotros venimos siendo las principales víctimas, por cuanto con harta frecuencia nos corresponde pagar de nuestro particular bolsillo cuantos objetos, de poco o mucho valor, se roban o desaparecen en las estaciones y líneas ferroviarias.

La causa de todo ello estriba en una extraordinaria falta de vigilancia y celo en los muelles de grande y pequeña velocidad, donde imperan abusos que, de conocerse, asombrarían.

Hemos esperado pacientemente el remedio; mas en vista de lo que acaba de ocurrir, y de que no sólo se nos perjudica económicamente, sino que queda nuestra honorabilidad en entredicho, recabaremos de los directores del tráfico ferroviario en Valencia una inmediata y radical medida que ponga fin a tales desafueros.

Agradeciendo a usted la oportuna rectificación, o mejor, aclaración en tal sentido, queda afectísimo seguro servidor q. e. s. m.—Gerardo Robredo, presidente de la Sociedad Patronal de Transportistas y Similares de Valencia.

### Quemaduras graves

Encontrándose trabajando en el molino arrocero de Cullera, propiedad de don Vicente Giner Martí, el jornalero Vicente Fau. Azcárate, de 57 años, casado, natural de Tabernes de Valldigna, a consecuencia de haberse reventado un tubo del motor, resultó con quemaduras en todo el cuerpo.

### Accidente

Ayer tarde ingresó en el Hospital Rufino Alabert Marqués, de 46 años, cochero, quien sufrió un desgraciado accidente en la calle de Don Juan de Austria, número 30, produciéndose la fractura completa del húmero derecho, a nivel del cuello quirúrgico.

### Atropello

Un tranvía de la línea de Torrevieja ha atropellado a una niña de 11 años, llamada Rosita Santerro Real, domiciliada en la calle de San Jacinto, 5, bajo, causándole graves lesiones.

### Niño abandonado

El día 9, a las diez de la noche, cuando por el camino del Mareny de San Lorenzo regresaba la vecina de Cullera Francisca Palomares, de 27 años, hacia su casa, después de llevar la comida a su marido, que trabaja en un huerto cercano, oyó la mujer que de una especie de alcantarilla, disimulada en una cascada, salían como pequeños grillos de niño.

### Abogado

Ayer tarde tuvo la desgracia de caer a una acequia que discurre por las inmediaciones de la Torre de Moncada, el niño de dos años Francisco Sánchez, pereciendo abogado. El Juzgado ha instruido diligencias.

### REUMATICOS

CIATICARINA García Suárez, alivio inmediato, curación segura. Venta, farmacias y Laboratorio C. Recoletos, 2.

### Salón Novedades

TEATRO REGIONAL  
A las 6:30. Cine.  
De fill a fill  
Entre marit y muller...

A las 9:30. Cine.  
Castes diferents  
De fill a fill

A las 11:30. Cine.  
De fill a fill  
Dos toreros de cartó

# ESPAÑA AL DIA

## Prensa oficial

### GAZETA DE MADRID

Inserta el diario oficial las siguientes disposiciones:  
 Ordenando que se provean mediante tema las plazas de abogados de Hacienda.  
 Determinando los nombres de los funcionarios encargados de la misión inspectora.  
 Disponiendo que en las próximas elecciones rija en la Gran Canaria el censo de 1921.  
 Declarando obligatoria para las comisiones mixtas de Reclutamiento la adquisición de aparatos Farman para la talla de los mozos.  
 Nombrando a don Emilio Servio inspector regional del Trabajo en la séptima región.  
 Concurso para la adjudicación de la plaza de secretario del Tribunal Supremo.  
 Circular a los fiscales de las Audiencias sobre delitos electorales.  
 Fijando en 6.000 pesetas los máximos ingresos de los beneficiarios de la ley de Casas baratas, para Barcelona, Sevilla, Bilbao, Cádiz, Palma y otras.

### DISPOSICIONES DE GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de Guerra» inserta, entre otras, una disposición encaminada a regular el destino de los capitanes médicos a la higiene y servicios de campaña del protectorado de Marruecos.

### En los Ministerios

**PRESIDENCIA**  
 El subsecretario de la Presidencia manifestó a los periodistas que, según le manifestaba el gobernador de Sevilla, sigue allí la lluvia, por cuyo motivo se ignora todavía cuándo se celebrará la fiesta de la aviación.

### FOMENTO

El ministro de Fomento señor Gasset ha facilitado una nota oficial contestando a las manifestaciones que se hicieron en el mitin maurista celebrado recientemente en el teatro de la Comedia, donde algunos aseguraron que el crédito de un millón y medio de pesetas, destinado a combatir la plaga de la langosta, se invierte en gastos electorales.

Consigna los datos de los gastos hechos en la campaña contra la extinción de la langosta, de los cuales le deduce que en 1922 el crédito de un millón de pesetas concedido se empleó el 21 por 100 en personal, y el resto, en material.

En el año actual, de un millón y medio de pesetas concedido, se ha empleado el 5 por 100 en personal, y el resto, en material.

Añade la nota que como los oradores, al hablar así, habían faltado a la verdad, con ánimo de causar daño, habían cometido una gran bellaquería.

### GUERRA

El subsecretario interino del Ministerio de la Guerra, general Los Arcos, ha conferenciado por teléfono con el ministro de la Guerra. El señor Alcalá Zamora no ha dicho cuándo piensa regresar a Madrid.

### HACIENDA

El subsecretario de Hacienda ha manifestado que el señor Villanueva ha dictado una real orden, disponiendo que en lugar de ser unipersonal, sea por parte de la propuesta de los delegados de Hacienda para el nombramiento de inspectores provinciales, informando en cada caso de la inspección general.

Una comisión de vendedores de aves ha visitado al señor Villanueva para pedirle que no se autorice la implantación del arbitrio de venta en Madrid.

El señor Villanueva les contestó que el Ayuntamiento de Madrid había hecho uso de la autorización que le concede la ley de Presupuestos.

### GOBERNACION

El ministro de la Gobernación ha manifestado esta mañana a los periodistas que reinaba tranquilidad en la península.

### El Consejo de Estado

Se ha verificado esta mañana en el Consejo de Estado la toina de posesión del presidente de dicho alto organismo, señor conde de Saldana.

Han asistido todos los ministros, excepto el de la Guerra y Estado. Los señores marqués de Alhucemas y conde de Romanones vestían de frac.

El señor García Prieto ha pronunciado un discurso ensalzando los datos que adornan a don Bertrán de Lisboa, que no bastan a oscurecer la excesiva modestia del insigne.

El conde de Sagasta ha contestado agradeciendo las manifestaciones del marqués de Alhucemas. Ha dicho que, como consejero, está ayudado con su buena voluntad a conservar el buen nombre y prestigio del cuerpo, y ahora espera que los consejeros le presten su apoyo para conservar el buen nombre del alto cuerpo.

Le ha contestado el consejero más antiguo, doctor Cortezo, haciendo grandes elogios del presidente y ofreciéndole su incondicional apoyo.

Terminada la ceremonia se ha reunido el pleno del Consejo, despachando varios asuntos de su competencia.

### La fiesta de los Alabarderos

En la capilla de Palacio se ha celebrado capilla pública en honor de San Hermenegildo, Patrón de los Alabarderos.

Ha asistido desde la capilla baja doña María Cristina con una dama de honor.

Terminada la función religiosa, los Alabarderos, mandados por el general Frigueras, han desfilado ante el monarca por las galerías.

Luego, en el cuartel, se ha procedido al reparto de cartillas postales a los hijos de los guardias, a los que les ha correspondido por sorteo.

Esta tarde celebrarán un lunch, al que asistirán los jefes y oficiales.

### Bugallal, disgustado

El conde de Bugallal ha celebrado extensas conferencias con el conde de Romanones, en el domicilio de éste.

El conde de Bugallal se lamentó del trato poco amistoso que el Gobierno da a sus amigos políticos que se disponen a luchar en las próximas elecciones.

### Burgos Maza aplaudido

El ex ministro señor Burgos Maza ha dirigido un telegrama al presidente del Supremo de Guerra, general Aguilera.

Protesta de la campaña iniciada en contra del alto Tribunal. Dice que pocas veces se ha realizado en España labor tan redentora como la emprendida por el Supremo.

Representa una batalla más decisiva para la Patria, que muchas que se libran en carapós y mares, cambiando el cauce de nuestra vida y nuestro destino.

Los hombres, civiles tendrán que seguir de grado o por fuerza el nuevo ejemplo.

### En el Supremo de Guerra

El miércoles próximo se verá en el Supremo de Guerra la causa que comenzó a instruirse en 1916, por existencia de un fondo particular en el Tercer Establecimiento de la Remonta (Eclija). Hay 16 encartados.

### Nombramiento

Ha sido nombrado director de la Escuela Superior de Arquitectura don Juan Moya.

### El general Picasso a Ginebra

El general Picasso ha marchado a Ginebra para asistir a las sesiones de la Liga de las Naciones, representando a España.

### El Supremo y el general Navarro

El consejero instructor, general Ayala, ha dado hoy cuenta al Supremo del recurso presentado por el general Navarro, pidiendo la revocación del auto de procesamiento. Se ha acordado desestimarlo por no haber lugar a modificar aquel acuerdo.

Se acordó que el recurso pase a estudio del fiscal y vuelva luego a la Sala.

### En el Ayuntamiento

Se ha celebrado esta mañana sesión ordinaria, y en ella el concejal señor Baeza se ha ocupado del lamentable estado del campamento para pobres de las Yeserías.

Quedó en suspenso toda resolución en espera de que el alcalde conferencie con el ministro de la Gobernación.

### Condecoraciones

Se han firmado las correspondientes reales órdenes concediendo la cruz del Mérito Naval al ingeniero jefe de las obras del puerto de Alicante don Luis Sánchez Guerra y al comisario de la Intervención de Aeronáutica don Antonio Mateo.

### Nombramiento

Ha sido nombrado representante del Ministerio de Marina en el plan de reeducación física el comandante médico don José Valtierra.

### FOOT-BALL

#### El Racing venido por el Valencia

En el campo del Racing se ha jugado esta tarde el partido amistoso entre el equipo de este nombre y el Valencia.

Ha actuado de referee Argón. A las 4 to ha salido el equipo Valencia frente al viento, comenzando el partido.

En los primeros lances se ha visto que el Valencia jugaba muy bien, aunque con poca fortuna.

En uno de los lances Montes ha quedado frente al marcho, sin conseguir entrar el balón, siendo muy aplaudido.

### El alto comisario

Málaga.—A las diez y media zarpó el «Reina Regente».

El señor Silvela rogó a los periodistas que desmintieran los rumores de que había adoptado medidas que favorecieran a Almería en perjuicio de otras plazas.

Es inexacta la especie, ya que sólo trata de hacer cuanto sea posible en beneficio de Almería, sin perjuicio para nadie.

Así lo manifestó en uno de los recientes Consejos.

Marcha a Marruecos, donde actuará con arreglo a los planes del Gobierno.

Regresará dentro de unos 15 días.

Se tributó al señor Silvela una cariñosa despedida.

## Bursátiles

### Bolsa de Madrid

13 de Abril.

**Interior 4 por 100**  
 Serie F, 70'80; E, 70'90; D, C, E y A, 71'10.

**Exterior 4 por 100**  
 Serie F, 86'25; E, 86'50; D y C, 86'85; B y A, 87.

**Amortizable 4 por 100**  
 Serie C, B y A, 90.

**Amortizable 5 por 100, 1920**  
 Serie F, 96'60; E, 96'50; D, 96'70; C y B, 96'65; A, 96'75.

**Amortizable 5 por 100, 1917**  
 Serie C, B y A, 96'50.

**Obligaciones del Tesoro al 5 por 100**  
 3 meses: serie B, 101'25; 6 meses: serie B, 100'50; Enero, 2 años: serie A, 101'80; B, 101'40; Febrero, 2 años: serie A, 101'75; B, 101'45; Octubre, 1 año: serie A, 101'85; B, 101'55.

**Banco Hipotecario: Cédulas 5 por 100, 100; 6 por 100, 110'75.**

### Acciones

Banco de España, 576; Hispano-Americano, 195'50; Central, 125; Español de Crédito, 147; Tabacalera, 249'50; Azucarera preferente, 92'50; ordinaria, 41'25; Alicante, 360'25; Explosivos, 358; Duro Felgueras, 60'50.

### Obligaciones

M. Z. A.: primera hipoteca, 3 por 100, 280; serie G, 6 por 100, 100'10; Norte: primera serie, 3 por 100, 64'10; especiales, 6 por 100, 101'65.

### Moneda extranjera

Madrid: Francos, 44; suizos, 118'85; libras, 30'41; dólares, C, 6'54; libras, 32'45.

Barcelona: Francos, 43'15; suizos, 118'95; libras, 30'43; dólares, 6'56; marcos, 0'04; libras, 32'65.

París: Pesetas, 228'75; francos belgas, 86'40; suizos, 271'50; libras, 60'53; dólares, 14'93; marcos, 0'075; libras, 74'30; coronas suecas, 207'25; pesos argentinos, 545'25; Noruega, 267; Dinamarca, 280'85; Praga, 44'50.

Londres: Pesetas, 30'38; francos, 69'475; belgas, 84'425; suizos, 25'57; dólares, 4'6575; marcos, 98'000; libras, 93'50; florines, 118'92; escudos portugueses, 2'34; coronas suecas, 17'51; pesos argentinos, 43; Noruega, 25'075.

### Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, vista, cheque banq. 43'90  
 Bruselas, id., id., id. 38'00  
 Franco-suizos, id., id. 119'00  
 Libras, id., id. 32'90  
 Lon. res, id., id. 30'45 por libra ester.  
 Dollars: New-York, id., id. 6'54 pta.  
 Marcos: Berlin, id., id. 0'04

### Servicio meteorológico de Levante

13 de Abril.  
 Categoría: T. (Terral).  
 Régimen: T.-1.  
 Faltan los telegramas del extranjero.

Una extensa zona de bajas presiones reside por el Norte de la Península, vertiendo al Med.terráneo superior, registrándose la menor en Cabo Peñas (Oviedo, 752'8 milímetros). Las altas presiones (760 milímetros) radican al Sudoeste peninsular.

Queda establecida y en condiciones de continuidad la categoría Terral.

Lluvias tormentosas de los días 11 y 12: Utiel, 15'2 milímetros; Masía de la Mar, 13'5; Chelva, 12'0; Valles de Mandor, 9'7; Gaiel, 9'5; Albarracín, 8'7; La Gineta, 8'3; Puebla de Vallbona, 8; Creste, 6'8; Valencia, 6'8; Cuenca, 5; Castellón, 3; Benisa, 2'5; Teruel, 2.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 19 y 10 grados; Teruel, 14 y 4.

Tres tarde.—Y. F.

### Sesión del Ayuntamiento

A las cinco en punto de ayer tarde comenzó la sesión ordinaria de la presente semana, que preside el alcalde, señor Artal.

El orden del día consta de 31 dictámenes, los cuales son aprobados rápidamente y sin la menor discusión, excepto el octavo, referente a la imposición del nombre de Pérez Galdós a la calle señalada con el número 20 del Plano, o sea el trozo comprendido desde el paseo de la Peclina hasta la de Jesús, cuyo dictamen queda ocho días sobre la mesa a instancias del señor Sandalinas; y otro, que vuelve a comisión y se refiere al pago por un señor particular de ciertas aceras de la Gran Vía del Marqués del Turia.

Entre los varios que se aprobaron figuran: La imposición de varias medallas a don Manuel Nécher, gerente de la Sociedad de Automóviles de Valencia, por infracciones cometidas en las Ordenanzas municipales. Declarando desierto el premio Caial establecido por el Ayuntamiento. La concesión de varias licencias para verificar obras e instalar motores. Aprobación del reglamento por que ha de regirse el cuerpo de Bomberos.

El despacho extraordinario carece también en absoluto de interés, ocupándose el señor Ilargaria de la cesión del Palacio Municipal para dar en él, durante las próximas fiestas, un banquete a don Alfonso y doña Victoria; y además, insistiendo acerca de la seguridad en los cables de los tranvías.

La sesión dió fin a las cinco y veinte.

**TAMARIT**  
 Camas doradas  
 Camas niqueladas  
 Camas de hierro  
 Hospital, 1, 3 y 5.-Valencia

## Edicto

Don Manuel Fernández Carrascosa, juez de primera instancia del distrito del Mercado, de esta ciudad.

Por el presente hago saber: Que en cierto juicio ejecutivo que radica en este Juzgado, se saca a la venta en pública subasta, por término de veinte días y tipo de tasación, en dos lotes, los bienes siguientes:

### PRIMER LOTE

- Un dormitorio compuesto de cama de matrimonio, una vestidora, dos mesitas de noche, un armario-espelma para tres lunas, sin colocar, madera de caoba, con talla, sin terminar; en... 900
- Otro dormitorio, compuesto de cama de matrimonio, una vestidora, dos mesitas de noche, un armario-espelma para dos lunas, sin colocar, madera caoba, sin terminar; en... 800
- Cuatro metros cúbicos de madera de álamo blanco, en varias piezas; en... 250
- Seis sillas de madera, con asiento de enca; en... 15
- Cuatro sillas madera de haya y asiento de enca; en... 10
- Un sofá con asiento y respaldo de madera; en... 10
- Una mesa de comedor, grande, ovalada, con piedra de mármol blanco; en... 30
- Un reloj de pared, con caja de madera y puerta de cristal, marca M. Beltrán-Valencia; en... 20
- Una lámpara quinqué, para petróleo, con pantalla blanca de porcelana; en... 2
- Una cómoda, con cinco cajones, madera de nogal; en... 50
- Y una máquina de coser, marca Singer, número 265 770; en... 350

Importa este lote, salvo error u omisión... 2.457

### SEGUNDO LOTE

- Un edificio en esta ciudad, con fachada al camino de Tránsito, señalado con las letras J. B. (antes M. F.), situado entre el camino de Montecolivet y Ruzafa, compuesto de planta baja solamente y formado por un cuerpo de edificio destinado a vivienda y talleres, patio descubierta, cobertizo construido con armaduras de madera y pilares intermedios, cubierto de teja plana y destinado a almacén y talleres, que se comunican con una parcela de terreno cerrado, con muro de fábrica de ladrillo y que se detallan a continuación: linda: por derecha, con tierras de Francisco Gascón; izquierda, con tierras de Jorge Tatay y García Suay; y por espalda, con el mismo, parcela en medio; justipreciado en una parcela de terreno, en término de esta ciudad, junto al anterior edificio y en comunicación con el mismo, cerrada con muro de ladrillo; linda: por Norte y Este, con tierras de García Suay; Sur, con la finca anteriormente descrita, y por Oeste, con tierras de los herederos de Francisco Gascón; justipreciada en... 9.050

Importa este lote, salvo error u omisión... 63.904

Para cuyo remate, que tendrá lugar en la sala-audencia de este Juzgado, sito en la planta baja del Palacio de Justicia, se ha señalado el día diecinueve de Mayo próximo y hora de las doce, y regirán en él las condiciones siguientes:

- Que para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado o en el establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual al diez por ciento efectivo del valor de cada lote, sin cuyo requisito no serán admitidos, cuyas consignaciones se devolverán acto seguido del remate a sus respectivos dueños, excepto la que corresponda al mejor postor, la cual se reservará en depósito en garantía del cumplimiento de su obligación, y en su caso, como parte del precio de la venta.
- Que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo.
- Que los bienes inmuebles de que se trata se sacan a la venta sin suplir la presentación de títulos de propiedad, y que los gastos del remate y los que se originen con motivo de la escritura de venta en su caso, serán de cuenta y cargo del rematante; y
- Que las cargas o gravámenes que existan anteriores o preferentes al crédito que se persigue, continuarán subsistentes, entendiéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin que se destine a su extinción el precio del remate.

Valencia doce de Abril de mil novecientos veintitrés.—Manuel F. Carrascosa.—El secretario judicial, P. S., Enrique Miralles. (Rubricados).

## Crónica musical

### Sociedad Filarmónica.—El violinista Kochanski y el pianista Terán

En Valencia ya es conocido el violinista Kochanski, y por lo tanto, sus eminentes méritos han sido apreciados.

Para quien no le hubiera oído, el concierto de ayer en el teatro Principal, indudablemente habrá sido bastante. Porque Kochanski es un artista de calidad tan singular, que suscita la más entusiasta admiración. Es simplemente un gran violinista, poseedor de una técnica formidable y un temperamento extraordinario. Es algo, como por ahí se dice, definitivo. Y tiene además un talento que a muchos, ayer, no pasaría inadvertido: comprender el estado de espíritu y de inteligencia musical de sus auditores y actuar en consecuencia. Claro está que no es esto precisamente una circunstancia del dominio musical; pero es del otro dominio... vamos, del dominio público.

Acompaña a Kochanski, Tomás Terán, conocido asimismo en Valencia, que es su ciudad natal. Terán ha alcanzado brillantemente, justísimamente, uno de los más sólidos prestigios pianísticos del momento actual. Tomás Terán es una de las representaciones verdaderamente honrosas que hoy tiene España en el mundo musical. Y las interpretaciones chopinianas de ayer—«Estudio en «sol» bemol», «Vals en «do» sostenido menor» y «Scherzo en «si» bemol menor»—y la de la «Navarra» de Albéniz, proclamaron, sin lugar a la vacilación, la categoría ilustre en que Terán se encuentra. La interpretación del «Estudio en «sol» bemol» fue una cosa perfecta.

En la primera parte interpretaron Kochanski y Terán la «Sonata en «do» sostenido menor», de Grieg. Aunque ha habido una tendencia crítica reciente que se ha dedicado a disminuir a Grieg, es agradable escuchar esta música, que posee su gestos y originales valores: una melodía llena de fresca sinceridad, bien a menudo matizada por típicos y pintorescos giros, favoritos de la musa de Grieg, bañada casi siempre por la emoción folk-lórica, y una armonía deliciosa, que se señaló en su tiempo como un avance en la evolución de la lengua musical.

Compusieron la última parte del concierto, de importancia violinística, transcripciones o música de aspiración más bien mecánica que emocional, intenciones que se alfan en forma más interesante en la «Sonata en «sol» menor», de Tartini, interpretada también ayer de un modo formidable por Kochanski.

### Gomá.

### Conservatorio de Música.—Segunda conferencia de Monsieur Prunières

Esta tarde, a las seis, con rigurosa puntualidad, dará en la sala del Conservatorio su segunda conferencia, el ilustre musicógrafo M. Henry Prunières, quien desarrollará el tema: «La música francesa de Debussy a nuestros días».

Mademoiselle Bonnard, la distinguida cantante, ilustrará la conferencia interpretando, acompañada al piano por el profesor señor Bellver, las obras siguientes: «Scherhezade», «La flûte enchantée», «Le paon», «La ronde», Ravel; «Sara-bande», «Le dachérier», Roussel; «Chant de Nourrice», Millaud; «Dafeneo», Satie; «La carpe», «Le dromadaire», Poulenc.

### Ha salido ya el Anuario Eclesiástico 1923

(EDICION SUBIRANA)  
 Contiene el índice general de Parroquias de España  
 Se vende a 7 pesetas en todas las librerías católicas  
 Los señores Sacerdotes pueden obtenerlo por 5 pesetas

## SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

## Dr. Valley

Usarlas por higiene y para evitar contagios

## Champagne "Bénézet"

Valencia doce de Abril de mil novecientos veintitrés.—Manuel F. Carrascosa.—El secretario judicial, P. S., Enrique Miralles. (Rubricados).

## NO COMPRAR MUEBLES

sin visitar la GRAN FABRICA Y EXPOSICION  
**E. Vilella** La más importante de Valencia. Trabajo garantizado por ser de fabricación propia  
 Sección especial de muebles económicos. La calidad hace el precio  
 PAZ, 17 JESUS, 108 AL 112

## Colección de Gozos

EN HONOR DE LA  
**Virgen de los Desamparados**

El primer cuaderno contiene cuatro gozos valencianos y seis castellanos, que se cantan en la Real Capilla, San Andrés, San Martín, Algemesi, Denia y Barcelona. Van ilustrados con hermosos grabados antiguos, en madera y cobre, viñetas, etc.

Se acompaña noticia de los autores, de los grabadores, de las capillas donde se cantan, ediciones conocidas y otros pormenores interesantes.

**PRECIO: 60 CENTIMOS CUADERNO**  
 SE VENDE EN TODAS LAS LIBRERIAS CATOLICAS  
 Los pedidos a la de SUCESORES DE BADAL, plaza de la Constitución, o a la Administración de DIARIO DE VALENCIA, Trinquete de Caballeros, 14.

EN PRENSA EL SEGUNDO CUADERNO

**Comerciales**  
**TELEGRAMAS EXTRANJEROS**  
 Amsterdam, 12.  
**Naranjas**  
 Vendido el cargamento del vapor «Iris».  
 Los precios, en general, de 10 a 12 florines.  
 Bloeds, de uno a dos más.—Marrino.  
 Telegrama recibido por Jimeno Hermanos, de la casa Kobenhavn Frugtaktioner:  
 Copenhague, 12.  
 Vapor «Tomsk», llegado.

Ofreceremos martes próximo.  
 Telegrama recibido por Antonio Corell, de la casa Rogers White y Compañía:  
 Liverpool, 13.  
**Naranjas**  
 A la venta 7.900 bultos de los vapores «Juan Maragall» y «Brescias».  
 300, 240, 360 y 504:  
 Primeras, de 17 a 19.  
 Segundas, de 15/6 a 17/3.  
 Llegado el vapor «Churruca».  
 Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Russell, Turbul y Compañía:

Glasgow, 12.  
 bultos de naranja de Burriana.  
 Primera condición:  
 200, de 16 a 24.  
 240, de 16 a 28.  
 300, de 17/3 a 25.  
 360, de 17/3 a 22.  
 504, de 17/3 a 20.  
 420, de 23 a 29/6.  
 420 large, de 27/6 a 43.  
 714, de 29 a 35.  
 Mayoría:  
 200, a 16.  
 240, de 16/6 a 17/3.  
 300, de 18 a 19.  
 360, de 18 a 18/6.  
 504, de 17/6 a 18/6.  
 420 large, de 29 a 33.  
 714, de 30 a 35.  
 Telegrama recibido por Alexander L. Hamilton, de la casa Simons y Compañía, Ltd.:  
 Glasgow, 12.  
**Naranjas**  
 Venta del cargamento del vapor «Gratiand», que consistía en 10.676

Segunda condición:  
 200, de 15 a 16/6.  
 240, de 15 a 19/6.  
 300, de 15/9 a 19/6.  
 360, de 15/3 a 17/9.  
 504, de 15/3 a 18.  
 420 large, de 28 a 30.

**Taurómacas**  
 La novillada de mañana  
 Continúa con extraordinaria animación el número de encargos de localidades y entradas retiradas de contaduría para la gran novillada que se celebrará mañana en nues-

tra Plaza de Toros, a las cuatro de la tarde, con novillos del conde de Santa Coloma y estoqueados por los diestros Angelillo de Triana, Fuentes Bejarano y Pepito Belmonte.  
 Acurramos un lleno y una buena tarde para la afición, pues tanto la combinación de matadores como el ganado son para satisfacer al más exigente.  
 Esta tarde, como de costumbre, se permitirá la entrada al público por que vea el ganado desde los balconillos de la Plaza, y al mismo tiempo estarán abiertas las tequillas para la venta de localidades y entradas.

# CASA TORRÓ Liquidación de existencias

Con sorprendentes regalos a los compradores

**Blenorragia**  
 Se ha demostrado que para la curación de las purgaciones, tenorena, coleros crónicos de la vejiga y cistitis, no hay nada mejor que la inyección de los discos VALENTIN PALACIOS.  
 Venta: Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

**Almorranas**  
 Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS.  
 Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.  
 Venta: Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

**Paludismo**  
 La superioridad de los discos antipalúdicos VALENTIN PALACIOS, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ellos en el tratamiento de las tercianas, cuartanas y cotidianas.

**INTERESA**  
 conocer a los fumadores que la Compañía-Arrendataria de fósforos, S. A., ha puesto a la venta las marcas de **PAPEL DE FUMAR**  
 "NIKOLA"  
 "CLASICO"  
 "PAPEL I. N."  
 que superan a todas las existentes porque son el resultado de estudio minucioso sobre los distintos gustos de los fumadores españoles y de la aplicación de los medios técnicos más modernos a la industria nacional.

**Compañía Trasmediterránea**  
 Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantábrico  
 Salidas todos los sábados, pa a Almería, Málaga, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón-Musel, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio, es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Lueca, Navia, Tania, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz Viveiro, y al efecto se entregan conocimientos directos y con filete corrido.  
 Servicio fijo bisemanal con Baleares  
 con salidas de Valencia todos los miércoles a las 20 horas, para Ibiza, y los jueves a las 18 horas, para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.  
 Servicio fijo bisemanal para Barcelona  
 con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.  
 Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Gibraltario de África y Casablanca  
 con salidas de Valencia los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.  
 Líneas para Francia, Inglaterra e Italia  
 Servicios rápidos con salidas semanales. Admitiendo carga y pasaje.  
 Para informes: Agencia de la Compañía en Valencia Crao, Muelle de Pontate, A. Teléfono: números 3.060 y 3.253.

**¡CUIDADO CON EL AGUA!**



en casos de epidemia es menester vigilar las aguas que se beben. Podrá tener la certeza de que bebe un agua pura resolviendo en un litro de agua hervida un paquete de los célebres **LITHINÉS del Dr. GUSTIN**, que le harán una bebida agradable, gasosa, refrescante y digestiva, muy eficaz contra las enfermedades del hígado, riñones, vejiga e intestinos.

Dep. Gen.: DALMAU OLIVERES, P. Industria, 14, BARCELONA

Los estancos bien surtidos venden estas marcas a los siguientes precios:  
 "NIKOLA"  
 Librito o estuche rectangular. . . . . 15 céntimos.  
 Mazo de 500 hojas. . . . . 90 "  
 "CLASICO"  
 Estuche cuadrado. . . . . 10 céntimos.  
 "PAPEL I. N."  
 Librito doblado (engomado). . . . . 5 céntimos.  
 Librito cartera (sin engomar). . . . . 5 "

**COMPANÍA ARRENDATARIA DE FOSFOROS, S. A.**  
 Plaza de las Cortes, 6. - MADRID

**ALTO, SEÑORES**  
 Urga venta de varias pias y platos bajos, casa en el centro y en el barrio de Valencia, precios para lo que quisiera, temas muy buenos. Ampla casa con mucha rosera y a su alrededor un terreno de 1000 metros, dando para la siembra.  
 "Mezclador" de la compra-venta de todas las cosas, su casa en la calle de San Vicente, 17, 18 y 19, de la calle de San Vicente, 17, 18 y 19.

**ALTO, SEÑORES**  
 Urga venta de varias pias y platos bajos, casa en el centro y en el barrio de Valencia, precios para lo que quisiera, temas muy buenos. Ampla casa con mucha rosera y a su alrededor un terreno de 1000 metros, dando para la siembra.  
 "Mezclador" de la compra-venta de todas las cosas, su casa en la calle de San Vicente, 17, 18 y 19, de la calle de San Vicente, 17, 18 y 19.

**ALTO, SEÑORES**  
 Urga venta de varias pias y platos bajos, casa en el centro y en el barrio de Valencia, precios para lo que quisiera, temas muy buenos. Ampla casa con mucha rosera y a su alrededor un terreno de 1000 metros, dando para la siembra.  
 "Mezclador" de la compra-venta de todas las cosas, su casa en la calle de San Vicente, 17, 18 y 19, de la calle de San Vicente, 17, 18 y 19.

**ELIXIR SOMROF**  
 CURACION RADICAL DEL AGOTAMIENTO y vejez prematura  
 Medicamento reconstituyente de primer orden, indicado en la NEURASTENIA, RAQUITISMO, ESCROFULISMO, CRECIMIENTO TARDIO y FALTA de APETITO.—COMPLETAMENTE INOFENSIVO  
 Depósito:  
**J. Rubió Abascal**  
 Trench, 25  
 y en la droguería del mismo, Plaza del Mercado, 2 y 3 - Valencia

**Linea Pinillos**  
 Servicio a Antillas y Estados Unidos  
 El vapor BARCELONA, saldrá el día 16 del actual, directo para SAN JUAN DE PUERTO RICO, SANTIAGO DE CUBA y HABANA.  
 Servicio al Brasil-Plata  
 El vapor BALMES, saldrá el día 16 del actual, directo para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.  
 Estos vapores admiten carga y pasajeros de todas clases para dichos puertos y los de CANARIAS.  
 Consignatarios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 58  
 Teléfono carga-pasaje, 426

**Solares**  
 PARA BARRIOS OBREROS  
 y propios para residencias religiosas, de 30, 50, 90 y 100.000 palmos; precio, 20, 25 y 30 céntimos palmo, en el camino de Burriana, se darán facilidades para el pago. También tengo otros solares desde 50 céntimos, hasta 20 pesetas palmo, en distintos sitios de la capital.  
 Ramón Sebastián, Colón, 16, corredor colegiado.

**Camino del Grao**  
 Buen edificio, moderno, próximo a la iglesia, compuesto de planta baja, principal y segundo, con pequeño jardín, patio, lavadero y demás dependencias, propio para casa habitación, pensionado o industria. Se vende. Laborde, calle Cuenca, 4.

**Tinta negra**  
 La más negra, 2,50 pts. litro, sin casco. Librería de Real, Correjería, 20.

**Caridad**  
 La suplica un pobre matrimonio que carece de recursos por hallarse enfermo el marido desde hace tiempo. Habita en la calle Gobernador Moreno, 39, planta baja, Cabañal.

**Oferta**  
 200 bidones plancha negra sin galvanizar, cabida 200 litros, de la mejor construcción conocida, con dos aros protectores, en forma de T, al precio de 29 pesetas uno, sobre estación o muelle Barcelona. Razón, en esta Administración.

**Pérdida**  
 de un reloj de bolsillo, que se ha extraviado en el trayecto del Mercado Central a la plaza del Socorro. El que lo encuentre lo presentará en la calle de las Danzas, 7, donde se le gratificará.

**Almacenes El Llauraoret**  
 MERCADO, 8 y 9, y LIÑAN, 1  
 Reformado este acreditado comercio, presenta al público grandes existencias en sedería y lanas para trajes de señora, de las más altas novedades y precios muy económicos.  
 Visítad este acreditado comercio antes de decidir vuestras compras.  
 Grandes novedades en ropa blanca confeccionada

**PASTILLAS MORELLÓ**  
 OBRAN POR INHALACIÓN  
 Antipélica y Balsámica del Escupido  
 de Pino y Bálsamo de Tolú, el disuelve en la boca. Su uso vende su humido.

**Importante a las señoras**  
 Se han recibido grandes surtidos en bordados, dibujos muy nuevos, puntillas, telas ajordadas y otros artículos propios para la confección de ajuares.  
 Medias y calcetines de seda y seda-lana a precios verdaderamente económicos.  
 Las señoras, al hacer sus compras en esta casa, ven la economía verdad en los precios de todos los artículos, que son únicamente de almacén.  
**David Barrós, S. A.**  
 P. Emilio Castelar, 19, entio., frente al Hotel Valencia

**IMAGENES Y ALTARES**  
 Para adquirirlos, recomendamos los talleres de **José Tena** BAJADA PUENTE DEL MAR, NUM. 1, VALENCIA  
 No dejar de consultar esta casa.

**Maletas** de fibra, mayor duración que las de cuero, desde 10 a 50.000 pts. También tengo casas de 10 a 30.000 pts.  
 Informará el corredor colegiado don Ramón Sebastián, Colón, 16, de diez a una.

**FERRERÍA ALEMANA**, calle del Conde de Montornés, 8, Valencia.

**PISOS**  
 y plantas, bajas, bonitos y con mucho sol, desde 4 a 50.000 pts. También tengo casas de 10 a 30.000 pts.  
 Informará el corredor colegiado don Ramón Sebastián, Colón, 16, de diez a una.

**FUMADORES!**  
 Si queréis fumar tabaco expatriado de Vuelta Abajo, está en todos los estancos: Cigarras Habacos MONTENEGRO

**CHALET-PUIG**  
 EN ONTEÑENTE (junto al Balmori)  
 Sitio hermoso y preñado por las familias distinguidas. PISO PRINCIPAL y PLANTA BAJA independientes y bien amuebladas. No hay sitio más sano para pasar una buena temporada respirando aire puro de bajo de las pino. Dispensable por meses desde 1.º Mayo a 3.º Octubre  
 Escríbame hoy mismo, solicitando detalles a Don José Puig, de Bocarrotés

Sábado  
 Dep  
 Gimnástico  
 Con número  
 lugar en el  
 pasado don  
 que fué arbitra  
 Empezó el p  
 los del Llevant  
 copaje, domin  
 dando resulta  
 tada actuación  
 del Gimnástico  
 mejores tardes  
 mento el jueg  
 partes, corre  
 al equipo p  
 y mejor, lle  
 mentos de la  
 ture la pasión  
 Finalmente v  
 do arriba men  
 Gimnástico  
 En la prime  
 pezado el part  
 melec el primer  
 pietario, finaliz  
 ción.  
 Reanudado e  
 dominio de l  
 marcan tres tan  
 concierto del R  
 Usimamente.  
 AL  
 Alberich, C  
 Alencados los  
 berich, tras be  
 gan a los don  
 niendo que des  
 gistramente.  
 Durante todo  
 nio fué alterno  
 simas jugadas  
 se llevó un ju  
 que el público  
 muy justamen  
 El Alberich t  
 de los interior  
 bombazos.  
 El Fortuna  
 extremo quier  
 BEN  
 Iberia C. A.,  
 Grande era l  
 se esperaba est  
 blación. Ven  
 guinos campos  
 ba con vivo in  
 este encuentro.  
 A las órden  
 Belloch alisan  
 alternativo dom  
 nutos, en adm  
 a J. consiguie  
 ejecutado de la  
 por dentro de  
 larguero.  
 Se aplauden  
 Logran los d  
 empare, sin qu  
 bara consiga lu  
 primer tiempo  
 siasmo.  
 Reanudado e  
 se anotó el seg  
 Tras bonitos  
 patar los del B  
 do, el extremo  
 señor Cufat, e  
 sesgado, logro  
 todavía tiempo  
 del Iberia log  
 pate.  
 M  
 Manises F.  
 U.  
 En el campo  
 los órdenes de  
 alinearon los  
 Manises.  
 Aprovechando  
 los forastero  
 goal de un adm  
 lantercentro y  
 vistada otra  
 nises, siendo u  
 el dejar pasar e  
 con una estrad  
 el miedo).  
 El Manises,  
 tos para finaliz  
 de un fuerte tr  
 lantercentro, lo  
 bajo el primer g  
 En el segundo  
 localidad, dese  
 la mayor efica  
 toria, empiezan  
 matemáticamente  
 el balón en la r  
 sin ser visto p  
 lando el Manise  
 como nunca les  
 pocos minutos l  
 un pase magist  
 Valls. Cuando  
 tos escasos, de  
 del extremo iz  
 nuestros el cuar  
 minutos para fin  
 en schoot adm  
 las mallas del E  
 Los mejores:  
 delantercentro,  
 nordrecha. Por  
 mejor.  
 Deportivo  
 Banc  
 Para mañana  
 nizado el Club  
 gran partido de  
 con el nota  
 portivo de Caste  
 Dados los rec  
 guidos por el B  
 nico en los pre  
 el campo muy c  
 Con esta fech  
 el Sport Club,

# Deportes

## Balompíe

### PATRONATO

#### Gimnástico, 4.-Llevanti, 2

Con numerosa concurrencia tuvo lugar en el campo del primero, el pasado domingo, este encuentro, que fué arbitrado por Llovell.

Empezó el partido, desarrollando los del Llevanti un juego de mucho empuje, dominando al principio, no dando resultado gracias a la acertada actuación del trió defensivo del Gimnástico, que tuvo una de sus mejores tardes. A partir de este momento el juego fué duro por ambas partes, correspondiendo el dominio al equipo propietario, que jugó más y mejor, llegando en algunos momentos de la segunda parte a excitar la pasión del público.

#### Gimnástico, 4.-Radica, 0

En la primera parte, apenas empezado el partido, consigue en una media hora el primer tanto el equipo propietario, finalizando ésta sin variación.

Reanudado el juego, se acentúa el dominio de los propietarios, que marcan tres tantos más, entre el descomulgado del Radica, que juega malísimo.

### ALBERIQUE

#### Alberich, C. D., 2

#### Fortuna F. C., 1

Alineados los equipos, los del Alberich, tras bonita arrancada, llegan a los dominios contrarios, teniendo que despejar la defensa, magistralmente.

Durante todo el partido, el dominio fué alterno, realizándose buenas jugadas por ambos bandos, y se llevó un juego limpio y vistoso, que el público alberiquense aplaudió muy justamente.

El Alberich marcó dos goals, obra de los interiores, de fuertes zambombazos.

El Fortuna marcó uno, obra del extremo izquierdo.

### BENETUSER

#### Iberia C. A., 3.-C. D. Fabara, 3

Grande era la ansiedad con que se esperaba este partido en esta población. Vencedor el Iberia en algunos campos inmediatos, se deseaba con vivo interés el resultado de este encuentro.

A las órdenes de don Manuel Belloch alinean ambos once, y con alternativo dominio, a los pocos minutos, en admirable tren, Tarazona J. consigue, de un fuerte schoot ejecutado de largo, pasar el balón por dentro de los postes rozando el larguero.

Se apalendan bonitas jugadas. Llegan los del Iberia el goal de empate, sin que el portero del Fabara consiga lucirse, y termina el primer tiempo con el mayor entusiasmo.

Reanudado el juego, el Fabara se anotó el segundo goal.

Tras bonitos pases vuelven a empatar los del Iberia, y ya finalizando, el extremo izquierdo del Fabara, señor Cufat, en un soberbio schoot sesgado, logra el tercero, quedando todavía tiempo para que los jóvenes del Iberia lograsen el goal de empate.

### MANISES

#### Manises F. C., 5

#### U. S. Escalante, 2

En el campo del primero, y bajo las órdenes del señor Moreno, se alinearon los equipos, saliendo el Manises.

Aprovechando el impulso del viento, los forasteros logran el primer goal de un admirable schoot del delantero centro; a los diez minutos es visitada otra vez la puerta del Manises, siendo una verdadera lástima el dejar pasar el esférico por no haber una estrada (hay que quitarse el miedo).

El Manises, a los pocos momentos para finalizar la primera parte, de un fuerte tren de Antonio, delantero centro, logra de un zambombazo el primer goal para los de casa.

En el segundo tiempo, los de esta localidad, deseado contribuir con la mayor eficacia para lograr la victoria, empiezan por los pases bajos, matemáticamente, y logran colocar el balón en la red de sus contrarios sin ser visto por el portero. Anhelando el Manises el triunfo, juegan como nunca los hemos visto, y a los pocos minutos logran el tercero, de un pase magistral del mediocentro Valla. Cuando faltarian diez minutos escasos, de un centro admirable del extremo izquierdo logran los nuestros el cuarto goal, y a los dos minutos para finalizar el partido, de un schoot admirable, son visitadas las mallas del Escalante.

Los mejores: por el Escalante, el delantero centro, mediocentro e interior derecha. Por el Manises, a cuál mejor.

### Deportivo de Castellón

#### Bancario F. C.

Para mañana domingo ha organizado el Club Bancario F. C. un gran partido de fútbol, contendiendo ora el notabilísimo equipo Deportivo de Castellón.

Dados los recientes éxitos conseguidos por el Bancario y lo económico en los precios, promete verse el campo muy concurrido.

### Nueva Sociedad

Con esta fecha se ha constituido el Sport Club, el cual se dedicará

exclusivamente a cultivar toda clase de deportes, celebrando también veladas instructivas y literarias.

Forman la Junta directiva: Presidente, Juan Conejero; vice, Benjamín Escolano; secretario, José Tarrín; vice, José Agustí; tesorero, Ramón Lluch; contador, Enrique Serra; vocales: Rodolfo Martí, José Baixauli, Ramón García, Ramón Cases y Modesto Llopis.

### Mañana, en el Gimnástico

En el campo del Gimnástico F. C. se jugará mañana, a las 2 1/2 de la tarde, el partido de campeonato entre los primeros equipos de infantiles del Valencia F. C. y del Gimnástico.

Como ambos equipos cuentan con valiosos elementos y todos sus jugadores tienden a ser mejores que sus adversarios, no dudamos que el encuentro de estos dos teams será interesante.

Terminado este partido, el Gimnástico ha organizado un partido de prueba entre sus jugadores para seleccionar el equipo que tiene que jugar los grandes partidos que han de celebrarse en las próximas fiestas de Mayo.

### Coronación Pontificia de la Virgen de los Desamparados

Reina gran entusiasmo entre los zaragozanos por la peregrinación a Valencia con motivo de las fiestas de la Coronación de nuestra excelsa Patrona.

Las inscripciones son tantas, que se ha conseguido ya tren especial. Bueno sería que las Asociaciones del Pilar, establecidas en las parroquias de los Santos Juanes y del Pilar y San Lorenzo fueran pensando, si no lo han hecho ya, de qué manera obsequiarán a los zaragozanos que nos han de visitar, y lo mismo decimos del Círculo Aragonés.

### A las comisiones de adorno de calles, balcones y fachadas

Guirnalda de verde y tapices de flores, a precios increíbles

Razón: Rafael Cerigón, Caballeros, 14

### Diario religioso SANTORAL

De hoy. — Santos Justino el Filósofo, mártir; Pedro González Telmo, confesor; Tiburcio y compañeros, mártires, y Liduvina, virgen.

El oficio y la Misa son de San Justino, con rito doble, color encarnado y conmemoración de la octava de San Vicente Ferrer y de San Tiburcio y otros mártires.

De mañana. — Domingo segundo después de Pascua. Santos Basilsa y Anastasia, mártires.

El oficio y la Misa son de la dominica, con rito semidoble, color blanco y conmemoración de la octava de San Vicente Ferrer.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore inseputo».

### CULTOS

Cuarenta Horas. — Continúan en la iglesia del convento de Jerusalén. salén.

Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.

Adoración Nocturna. — Turno de Coena Domini, en sufragio de doña Angeles Chirivella.

Oratorio de María. — Nuestra Señora de la Antigua, en el colegio del Patriarca.

Rosario matutino. — Mañana, a las cinco y media, en el convento de la Puridad.

Gabatinos. — En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media, Misa de Renovación, y por la tarde, a las 6 45, Rosario, Salve y letanías.

Er San Bartolomé, a las seis de la tarde; en Santos Juanes, a las 6 30; en el Salvador y Santa Mónica, a las seis, y en Santa Cruz, a las siete, ejercicio de la Felicitación.

En Carmelitas, a las cinco de la tarde, Felicitación y Salve.

En el Temple, a las seis de la tarde, visita al Santísimo, con exposición menor, Rosario y bendición.

A la Divina Pastora. — En la iglesia de San José (Padres Capuchinos), mañana, a las ocho, Misa de Comunión, y a las diez, la solemne, y a continuación, rifa de objetos piadosos entre los congregantes presentes.

En la parroquia del Salvador y Santa Mónica, a las diez y media, Misa cantada y panegírico por el reverendo Padre Francisco Semper, O. M.

A San José. — Novenario. Continúa en la parroquia de Santo Tomás Apóstol, por la Asociación de Jóvenes Jusefinos, con Misa y ejercicio, a las ocho.

Principia en la parroquia de San Andrés, con Misa de Comunión y Felicitación josefina, a las ocho, y solemne función a las seis de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad y sermón a cargo del Canónigo Lectoral, muy ilustre señor doctor don Pedro Tomás Montañana.

También principia en la iglesia de la Compañía, a las seis de la tarde, con sermón por el Padre Ramón Mas, S. J.

Igualmente principia en la iglesia de San José (Capuchinos), a las cinco y media de la tarde, y predicará el reverendo Padre Segismundo de Real de Gandía, O. M. C.

A San Vicente Ferrer. — Novenarios. Continúan:

En la colegiata de San Bartolomé, a las ocho, con Misa, ejercicio y gozos.

En la iglesia del ex convento de Santo Domingo, a las seis de la tarde, con sermón.

En la Casa Na. a. a. a., con Misa de Comunión y ejercicio, a las siete y ocho y nueve; Misa solemne a las diez, con sermón, y ejercicio a las seis y media de la tarde, también con sermón.

En la iglesia de San Vicente Ferrer (Padres Dominicos), con Misa de Comunión y ejercicio a las ocho y función solemne a las cinco y media de la tarde.

A San Expedito. — Novena. Continúa en la iglesia del Temple, a las siete y media, con exposición menor, Misa, novena y gozos.

A San Francisco de Paula. — Novenarios. Continúan:

En la parroquia de San Miguel y San Sebastián, a las cinco y media de la tarde, con sermón a cargo de don Antonio Martínez Moya.

Mañana, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las diez y media, fiesta de las Hermanas Terceras, y predicará el reverendo Padre Rafael de Novelé.

Principia en la iglesia parroquial de los Santos Juanes, con Misa rezada a las siete y media y ejercicio a las seis de la tarde, en que predicará el doctor don Vicente Aracil, Capellán de las Adoratrices.

Dominicales. — En la Metropolitana, a las 9 30, Misa conventual y sermón a cargo del Canónigo muy ilustre señor doctor don Elias Olmos Canadala.

En las parroquias, a las diez, Misa conventual.

En el Salvador y Santa Mónica, la V. O. T. de la Merced tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las cinco de la tarde, ejercicio con exposición y sermón por el señor Rector y procesión del santo hábito.

En San Bartolomé, la Asociación de Teresianas tendrá, a las ocho, Misa de Comunión, y a las cinco de la tarde, ejercicio de retiro.

En San Vicente Ferrer (Dominicos), la V. O. T. de Santo Domingo tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las cinco de la tarde, junta de hermanas, y a continuación, el ejercicio.

En San Lorenzo (Padres Franciscanos), la V. O. T. de Penitencia tendrá, a las ocho, Misa de Comunión, y a las cuatro y media de la tarde, ejercicio con exposición, Corona, sermón y procesión del cordón.

En Carmelitas, la V. O. T. del Carmen tendrá, a las 7 30, Misa de Comunión, y a las cinco de la tarde, ejercicio con sermón por el reverendo Padre Benjamín de San Juan Bautista, C. D.

En la Compañía, a las ocho y media, Misa de Comunión para las Congregaciones Marianas; a las diez y media, homilía sobre el Evangelio p. uno de los Paóres Gironés o Hernández, y a las once y media, Misa y enseñanza del Catecismo.

En el Temple habrá retiro mensual para los archiefrades de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y demás Asociaciones, con Misa, meditación y plática, a las ocho, y ejercicio a las cinco y media de la tarde, con Rosario, plática, visita y bendición. Las misas rezadas son a las seis, siete, ocho, nueve y diez.

En San Antonio Abad (Salesianos), el Apostolado para la Oración tendrá, a las seis y media, Misa de Comunión, ejercicio de la Buena Muerte y bendición, y por la tarde, a las cuatro y cuarto, conferencia.

### Gacetillas teatrales

#### GINE MODERNO

El éxito de «Veinte años después» ha sido realmente grandioso, y lo demuestra que en los días que lleva exhibiéndose, el salón se ha visto lleno; a pesar de que en el primer capítulo, como en la mayoría de las películas de series, no toma su pleno desarrollo y por lo tanto parece no debía tener todo el interés, en ésta no sucede así, pues sus escenas intrigan al público y le hacen prever momentos de emoción y exquisites sin fin; resumiendo, una gran película, digna de su antecesora.

#### LIRICO

«Dolorettes», película valenciana. Para filmar esta obra, extraordinaria por todos conceptos, se han buscado en la vega levantina los paisajes más bellos, donde resaltan pujantes las notas de casticismo con brillante colorido, bajo el radioso sol mediterráneo.

Así, pues, no podía faltar en esta verdadera rapsodia del alma de la tierra—la de los odios y los celos africanos, y también la de las grandes generosidades y amores—, como fondo en que se mueven los personajes ataviados con la rica y clásica indumentaria local, los naranjales, las rosaledas, las palmeras, la lujuriante vegetación, en fin, de esta naturaleza privilegiada.

# Gacetillas

Ayer se celebró la elección de compromisarios por esta Económica de Amigos del País, habiendo sido votada por unanimidad la siguiente candidatura:

Don José María Carrau, don Vicente Giner Guillot, don Carlos Hernández Lázaro y don José María Villalonga Villalba.

La concurrencia de socios fué numerosa.

La Academia General de Medicina del Centro Escolar y Mercantil celebrará hoy sábado, a las siete y media de la tarde, sesión ordinaria, en la que disertará don Juan Esteve Abad sobre el tema «Afasia».

Se encarece la puntual asistencia.

La Asociación de ex asilados de la Casa de Beneficencia celebrará junta general extraordinaria en dicho establecimiento mañana domingo 15 del corriente, a las nueve y media de la mañana. Es interesantísima la asistencia a esta junta de todo socio, pues en ella se han de tratar asuntos de gran interés.

### CASA PAMPLÓ

Exhibiciones de modelos

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López

### FABRICA DE PIANOS GOMEZ

Ventas al contado y a plazos MAESTRO CHAPI, 3

La Asociación General de Empleados de Escritorio, Sucursal de Valencia, celebrará junta general ordinaria hoy, a las nueve y media de la noche, en su local social, Sangre, 15.

Dentro de breves días la casa Hijos de Luis Amador—sedería y novedades de París—comenzará la exhibición en sus escaparates de las últimas novedades. Estos se variarán todos los días, dada la inmensidad de artículos y sus distintas combinaciones.

Interesa a las señoras, para orientarse en la moda, visitar diariamente esta casa.

Enfermos del estómago: ¿Queréis salud? ¿Queréis hacer buenas digestiones? Tomad Gastrófilo del doctor Greus.

### CASA PAMPLÓ

Precios de almacén

### ANTONIETA - GORSES

sucesora Rosario Chaumel, ha trasladado el taller de cartería de la calle de la Cruz Nueva, 4, a la del Ave-María, 1, principal (junto a la de Peris y Valero)

### CHALET - PUIG

Disponible amueblado Véase anuncio última plana

Los Amigos Previsores. Se encuentra en Valencia el consejero delegado de Los Amigos Previsores don José Jordá Gisbert, al objeto de dejar ultimados los proyectos de construcción de casas baratas en Paterna, Carlet y Benimodol, mas la adquisición de terrenos en otros pueblos de la provincia.

Ninguna otra entidad como Los Amigos Previsores acomete con tanta actividad el problema de la vivienda, por lo que auguramos un grandioso éxito en tan difícil empresa.

Le ha sido expedido el título de bachiller a la señorita María de la Concepción Chavelli Moratal, alumna de este Instituto.

La Agrupación Instructiva Conquense, plaza del Mercado, 46, convoca a todos sus socios, por segunda convocatoria, a junta general para hoy sábado día 14, a las diez de la noche, para tratar de asuntos de gran interés de la misma.

Se suplica la más puntual asistencia de los socios.

### CASA PAMPLÓ

Sección ventas por mayor

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Don José Aliño, P. Cajeros, 6. Don Claudio Martí, Pascual y Genís, 15.

Don Porfirio Ruiz, Jerusalem, 21. Don Rafael Morant, Cuarte, 51. Don Ramón Moreno, P. de Calatrava, 2.

Don Daniel Fenollosa, Paz, 26. Poblados marítimos: Don Leopoldo Ciurana, Avenida de los Aliados, 277. Don Ricardo Morales, José Benlliure, 133.

Comisión de la falla y festejos de las calles de la Nave y Bonaire y adyacentes de 1923 al 1924:

Presidente, don Antonio Pérez Fayos; vice, don Vicente Segarra Marzal; secretario, don José Ortiz Taronech; vice, don José Reig Pegri; tesorero, don Florencio Colás Miguel; contador, don Vicente Lozano; vocales: Don Antonio Soler Ibáñez, don José España Pascual, don José Miquel Botella, don Ramón Ferrer y don Enrique Cases; cobradores: Don José García Salvador y don Vicente Bento.

Cámara Oficial de Comercio pone en conocimiento de los comerciantes e industriales que, según aviso del consulado de nuestra nación en Bruselas, las aduanas de aquel país consideran como de procedencia alemana toda mercancía española que haya sido desembarcada, transbordada o almacenada en puerto alemán, aunque lleve conocimiento directo y certificado de origen, visado por el respectivo consulado belga, por lo que se recomienda a los exportadores el tráfico directo entre los puertos españoles y belgas, para evitar que nuestras mercancías se expongan a pagar derechos mucho más elevados.

Ha quedado inaugurada, con magníficos resultados, la primera Cámara Agrícola Parasitológica, establecida en España para el tratamiento y destrucción rápida y segura del gorgojo, pulgón, gusanos, polilla y demás parásitos de los granos, legumbres y cereales.

De hoy en adelante podrán ya los señores cosecheros y almacenistas, y en general los que trafican en los citados artículos, verse libres de los enormes perjuicios que antes sufrieron por tal causa.

La nueva Cámara tiene una gran capacidad, permitiendo tratar en ella grandes lotes de mercancía y salvar de peligros aquellas expediciones que, con destino a provincias o al extranjero, fueron objeto de litigio por la aparición de parásitos en las mismas.

Felicitemos a la Dirección de la Casa del Azúcar, Mercado, 55, cuya entidad es la que ha implantado esa especialidad, y hacemos igualmente extensiva la felicitación a los señores cosecheros, almacenistas y exportadores de granos y cereales.

Movimiento de población del día 12:

Nacimientos, 12. Defunciones, 12. Matrimonios, 12. Del día 13: Nacimientos, 12. Defunciones, 10. Matrimonios, 1.

### REGION

#### TORRELLA

Primera Misa. — Conmovedor acto presencia el pequeño pueblo de Torrella el día de su Patrón, San Vicente Ferrer, viendo subir por vez primera las gradas del altar, para ofrecer a Dios el incruento Sacrificio de la Misa, a un hijo suyo muy querido, don Ricardo Climent y Martínez. Todo el pueblo se asoció a las alegrías del misacantano, demostrándolo especialmente en el besamanos, que duró buen espacio de tiempo. Oficiaron de capas de honor los dignísimos muy ilustre señor doctor don Julio Cabanes y don Rafael Reig Cerdá, actual Párroco de Almacera. Don Evaristo Martínez Cuenca y doña Pepita Pajarón Mas, padrinos de Bautismo del celebrante, lo fueron igualmente en su Misa primera, y el doctor don José Richart Alzamora, Prefecto del Seminario Conciliar Central, hizo el elogio del sacerdocio católico en notable panegírico.

Nutrida orquesta interpretó brillantemente la misa «Pontificalis», de Perosi; «Ave Maria», de Victoria; «Te Deum», de Ubeda, motetes.

La bella guardará indeleble el recuerdo de tan alto acontecimiento.

#### GUADASUAR

El apasionamiento que la proximidad de las elecciones de diputados a Cortes suele producir en todas partes, también ha repercutido en esta tranquila población, aunque con un fenómeno extraño.

Con sorpresa se preguntan las personas piadosas e imparciales cómo los que siempre han alardeado de mantener una política defensora de la Religión y de las derechas, aparecen los más entusiastas del candidato reformista señor Pitaluga, el único de la provincia afiliado al programa de Melquiades Alvarez, que ha hecho pública profesión de anticlerical y es público su propósito de reformar el artículo 11 de la Constitución, para que los protestantes, judíos, moros y todas las sectas tengan derecho a insultar públicamente a Jesucristo y a la Santísima Virgen.

No puede ser ignorancia en los jefes de este pueblo, que no pecan de lerdos, y corean los vivos a la república liberal; pero en cambio llevan a las gentes sencillas, con engaño de su conciencia, a apoyar al enemigo jurado de las creencias netamente católicas, que no pueden votar a un extranjero, anticatólico y antiespañol, según nos enseñó la anterior lucha electoral y lo predicaban los más fervorosos defensores de ahora.—El corresponsal.

#### ADOR

Primera Misa. — De grandioso puede titularse el espectáculo que presenció este pueblo con motivo de la primera Misa de don Miguel Sastre Vallés, verificada el día 2 de los corrientes. El pueblo se asoció a la fiesta, vistiendo sus mejores galas y luciendo los balcones al paso de la comitiva, no faltando la banda de música, que tocó gratuitamente.

Se cantó la misa primera Pontifical, de Perosi; «Te Deum», de Ubeda, y algunos preciosos mote-

tes. Apadrinaronle en tan solemne acto su hermano don Francisco, Cura del pueblo, y la señorita doña Pilar Estruch Soler, hija del ex diputado por Albaia y actual registrador de la Propiedad de Liria, don José Estruch.

El muy ilustre señor don Ramón Soler Esplí, Canónigo de Gandía, hizo derramar en su panegírico muchas lágrimas. El misacantano estrenó una hermosa casulla, regalo de la madrina.

#### ENOVA

Primera Misa. — Don Enrique Agustí Pallás, hijo de este pueblo, celebró solememente su primera Misa, asistido con capa de honor del señor Cura Párroco y D. Pedro Aparicio, y actuando de Diácono y Subdiácono sus condiscipulos don José Songel y don Eduardo Ballester.

El ilustre prebendado de la Santa Iglesia Metropolitana de Valencia y vicerector del Seminario, don Pascual Llopis, ocupó la Cátedra sagrada y con palabra fácil, a la vez que elocuente, hizo una brillante apología del sacerdocio.

La capilla de música, integrada por elementos del Casino Musical de Valencia, Schola del Seminario y capilla gregoriana de Játiva, interpretó magistralmente, bajo la dirección del maestro Gomis, la «Pontificalis» primera, de Perosi, con el «Sacerdotes Domini» y «Te Deum», de Ubeda.

En el besamanos se acercaron a testimoniar su afecto y cariño al nuevo Presbítero todos sus paisanos.

Acto seguido y entre la multitud trasladóse la comitiva a casa del misacantano, en la que sus adres obsequiaron a sus numerosos invitados con espléndido banquete.

Entre los asistentes estaban el Ayuntamiento en pleno, juez municipal, fiscal, doctores Ferrer, Gshbert y Francés, y gran número de Sacerdotes y colegiales del Seminario.

### EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinquets de Caballeros, 14. Se hacen toda clase de trabajos de imprenta. Precios económicos.

### ESLAVA

HOY: A las 6 30 tarde: SEGUNDO Y ULTIMO CONCIERTO por los notables artistas Darrieux-Badenes. Violinista, Pianista.

A las 10 noche: A campo traviesa

MARTES 17, a las 10 noche: La mala ley

ESTRENO

3 actos — Linares Rivas

Continúa abierto el abono para los DOS CONCIERTOS

### Saüer

que se celebrarán los días 18 y 21.

Días 2 y 5 de Mayo:

### Rubinstein

### Cine Sorolla

PROGRAMA PARA HOY

#### Una panorámica

Éxito rotundo del quinto y sexto capítulos, de la grandiosa serie francesa, titulada

#### Paris misterioso

En cinco episodios.

#### Verdicto de muerte

#### Lo que nadie había previsto

Terminará la sesión con la graciosa comica,

#### Se ganó una estrella

NOTA. Lunes, estreno de la cuarta jornada, séptimo y octavo episodios, titulados:

## AL CERRAR

### Barcelona

Barcelona, 11.	
Bolsa	Bolsin
4 por 100 interior...	86.90
4 por 100 exterior...	72.65
4 por 100 amortizable...	72.35
4 por 100 amortizable...	72.35
4 por 100 exterior...	16.19
4 por 100 exterior...	153.00
4 por 100 exterior...	182.50
4 por 100 exterior...	4.85
4 por 100 exterior...	39.43

### Robo peligroso

Del laboratorio de la calle de Bailén han sido robados 25 conejos de las Indias, inculcados con virus de rabia, tuberculosis y otras enfermedades.

Se ha publicado un anuncio advirtiendo el peligro de comprar dichos animales.

### Detenidos

A consecuencia del tiroteo de anoche en Sans, han sido detenidos el conserje de un centro sindicalista y varios sujetos más, cuya detención se juzga de importancia.

### Sustitución

Don Joaquín Cabot ha sustituido a don Trinidad Monegal en la candidatura de la Liga a diputados a Cortes.

### Otro candidato

La Acción Catalana ha designado candidato al redactor de «La Publicitat» don Antonio Virgili.

### Miñin sindicalista

De Manresa comunican que el domingo próximo se celebrará un míñin sindicalista y de propaganda para la revisión de procesos.

Hablará en dicho acto el leader sindicalista Angel Pestaña.

### Cajero que se fuga

El cajero del Sindicato profesional de cargadores del puerto se ha fugado, llevándose 48.000 pesetas.

### Examen de un arma

Los peritos armeros han examinado la pistola que usaba Salvador Seguí, dictaminando que se trata de una Browning, calibre 7'65, que no fué disparada.

### Un delegado del Sindicato único, muerto

A la una de la tarde ha sido herido por un soldado de Artillería, en una cueva reducida de Montjuich, sitio denominado Font de la Marfella, el cadáver de un hombre.

Avisada una pareja de la Guardia civil de caballería, comunicó el hecho al Juzgado de guardia.

El juez se personó en dicho lugar para la instrucción de diligencias.

El cadáver tiene aspecto de obrero y apoya la cabeza sobre una caja de las que usan los limpietas para llevar la herramientas del oficio.

Al ser retirado el cadáver, dejó un rastro de sangre, lo cual demuestra que fué muerto por la mañana.

Presenta heridas de arma de fuego: tres en la cabeza y tres en la espalda.

Es joven y lleva el bigote y la barba acitadas.

Al lado del cadáver han sido encontrados cuatro casquillos de bala.

En los bolsillos se le encontraron 60 pesetas en plata, una libreta con señas de diferentes personas y sellos de cotización.

En un bolsillo se le ocupó una cédula a nombre de Ramón Gil Roig, natural de Santa Bárbara y domiciliado en la calle de Cervantes de Badalona.

Se sabe que se trata del delegado del Sindicato único del ramo de metalúrgicos.

### Tiros en la calle, y el jefe de Policía en un cabaret

A las nueve de la noche, en la calle de Ilacuna, un grupo de desconocidos hizo varios disparos contra Eduardo Soler Avellaneda, de 23 años, cortador, domiciliado en una barraca, detrás del cementerio antiguo.

Resultó con una herida en el brazo izquierdo, de pronóstico reservado.

Después de curado en el dispensario del distrito, ingresó en el Hospital de la Santa Cruz.

Los agresores, que, según se dice, eran tres, huyeron.

Durante toda la noche han circulado rumores de haber ocurrido varios tiroteos en diversos sitios y de haber sido asaltado un centro.

Los rumores no han sido confirmados.

Pero debemos vivir en el mejor de los mundos, cuando hace poco el jefe superior de Policía, señor García Oterribi, se hallaba matando el rato en un cabaret de las Ramblas.

### Manifiesto

El Sindicato libre ha publicado una nota diciendo que publicará un amplio y documentado manifiesto sobre los orígenes y desarrollo del terrorismo en Barcelona.

Publicará los nombres de los individuos que forman las bandas, de pistoleros, y las cantidades que cobran por sus crímenes.

### Semana diocesana

Ha continuado sus tareas la Semana diocesana.

### Pederny.

## Madrid

### Cierre de la Bolsa

Madrid, 13.	
4 por 100 interior...	70.80
4 por 100 interior fin mes...	60.00
5 por 100 amortizable...	96.60
4 por 100 amortizable...	90.00
Banco de España...	176.00
Tabacaleras...	249.50
4 por 100 exterior...	85.25
Francos...	44.00
Libras...	33.41
Dólares...	0.00

### Traslado de un cadáver

Tetuán.—En el Hospital militar se ha practicado la autopsia al cadáver del capitán aviador señor Pérez Peñaranda.

El cadáver será trasladado a Ceuta y embarcado para Seary (Lugo), donde nació el desgraciado aviador.

### La fiesta de aviación

Según nuestros informes, mañana se celebrará en Sevilla la fiesta de aviación.

El ministro de la Guerra no regresará a Madrid hasta el próximo lunes.

### Lo de las responsabilidades militares

Decae el interés en los asuntos relacionados con las decisiones del Consejo Supremo de Guerra.

El acuerdo tomado por el Consejo Supremo de oír al fiscal ha hecho que se aplacen todos los juicios, pues de esa decisión depende el rumbo que tomen determinados elementos, no muy conformes con la extrema severidad del Alto Tribunal.

También se aguarda para enjuiciar, las decisiones del Supremo sobre las actas suscritas por los generales con mando en Melilla que no socorrieron a Monte Arruit.

A pesar de la calma que se dice hay en Melilla, nos dicen que ha recibido el general Vives órdenes urgentes para que se preparen locales para alojar a militares condenados por el derrumbamiento de Julio.

Hoy mismo ha salido de Melilla para Chafarinas el capitán de Ingenieros señor Villar, para estudiar sobre el terreno la habilitación de un local adecuado.

También irá a Cabo de Agua y a la Restinga, donde se construirán locales para alojamiento de tropas.

El viaje lo hace en hidroavión.

### Consejo de ministros

Hasta el martes no se celebrará Consejo de ministros.

Se ocuparán en el despacho de varios expedientes y de elecciones.

### La cuestión electoral trae disgustos entre los concentrados

El Gobierno trabaja con insistida actividad en la cuestión electoral.

El duque de Almodóvar se ocupa ahora de definir la situación de algunos candidatos, originando esto grandes disgustos.

El mismo ha sacrificado bastantes candidatos reformistas, que han abandonado ya sus distritos ante la oposición oficial.

Diariamente recibe el marqués de Alhucemas cientos de visitas y telegramas protestando de los supuestos atropellos.

Esta tarde le ha visitado Melquíades Álvarez, para quejarse de la oposición que se hace a los melquiadistas por Caspe.

Los romanistas con menos castigos; pero los alistas y alcañazoristas continúan sufriendo los rigores oficiales.

Es posible que en el Consejo de ministros del martes se trate de las elecciones y surjan los primeros incidentes por la cuestión electoral.

### Robo en una joyería

Manuel Cosme, dependiente del Trust Joyero, ha presentado una denuncia en el Juzgado del Centro por haberle robado el día 10 un par de pendientes, valorados en 9.700 pesetas.

Sospcha que el robo lo cometió un comprador que estuvo aquel día comprando una sortija, para cuya venta fué preciso abrir un escaparate donde estaban dichos pendientes.

La policía detuvo a un individuo que coincide con las señas del comprador; pero se le libertó por no serlo.

Continúan practicándose pesquisas.

### Una vacante en el Supremo de Guerra

Por fallecimiento del consejero togado don Angel Romano, deja la vacante del Supremo de Guerra, asegurándose que se designará para ocuparla a don Carlos Pérez Blanco, director de Orden público.

Esta es la categoría más elevada en el cuerpo Jurídico militar.

El nuevo consejero no pasará al Alto Tribunal, continuando en la Dirección general de Orden público.

Será nombrado para dicha vacante el auditor general don Adolfo Trapaga, primer teniente fiscal del referido Consejo.

### Don Alfonso y doña Victoria en Sevilla

Sevilla.—Doña Victoria, acompañada de la duquesa de la Victoria, estuvo en el hospital de la Cruz Roja, presenciando curas y vendajes, elogiando la labor de las enfermeras.

Luego pasearon en auto.

Por la tarde asistieron las augustas personas a una prueba hípica en Tablada.

Mañana a las doce se celebrará la fiesta de aviación.

Esta mañana, en la sala del Gobierno civil, se ha efectuado la presentación de los jefes y oficiales al ministro de la Guerra.

Asistieron el infante don Carlos, el capitán general de la región y representantes de los cuerpos de la guarnición y de los centros militares.

El señor Alcalá Zamora pronunció un discurso, asegurando que laborará en los problemas militares, que nunca ha rehusado.

Después, dirigiéndose al infante, dijo: «Saludo antes al soldado que al infante».

Añadió que es preciso lograr una labor fecunda de los institutos militares.

Hizo resaltar cómo el ejército demuestra que sabe respetar las leyes, aunque el caso sea doloroso.

Termina asegurando que se dirige al ejército con austeridad, no con halago, pues él solamente desea que se le respete.

Al terminar la recepción el ministro marchó a palacio, saliendo poco después acompañado de don Alfonso, del infante y de los señores Millán del Bosch y del gobernador militar.

Visitaron el cuartel de Soria, siendo recibidos por el general Barreto y los jefes.

Los visitantes recorrieron el cuartel y probaron el rancho.

Luego visitaron el cuartel del regimiento de Granada y las obras de los nuevos cuarteles de infantería y caballería.

El ministro almorzó con don Alfonso.

### Parte oficial de Marruecos

Zona oriental.—El alto comisario de España en Marruecos, desde Tetuán, comunica a las 21 horas que no ocurre novedad en las zonas de Ceuta y Melilla.

### El alto comisario

Málaga.—El alto comisario, antes de embarcar, dijo que volvería a Málaga dentro de quince días, ofreciendo a los periodistas decir entonces algo interesante.

Tetuán.—Procedente de Tetuán ha llegado en tren especial el alto comisario y su séquito.

En la estación le esperaban los altos funcionarios de la Comisaría y numerosos jefes y oficiales de todos los cuerpos.

El visir le dió la bienvenida en nombre del jefes.

Desde la estación marchó a la Alta Comisaría, conversando con los elementos de la ciudad y cambiando impresiones con ellos.

### Noticias de Melilla

Melilla.—El cantinero que apresaron los rebeldes en Dar Drius, llamado Francisco Baena, lo ha entregado Abd-el-Krim por el bandolero Bu Rait.

El emisario Abd-el-Malek ha conferenciado con el representante del jefes en Melilla, Dri el Rizzi.

Ha causado indignación la noticia que publica un periódico de Madrid diciendo que Echagüe cuenta con una brigada a su mando para impedir su arresto.

Se sabe que Abd-el-Krim se encuentra en Kensaman.

Ha escrito a los jefes no sometidos a su persona, excitándoles a que así lo hagan.

Hoy se ha celebrado Consejo de guerra para juzgar al comandante Arzugaray. Se desconoce la sentencia.

### Noticias de Ceuta

Ceuta.—Los reductos del regimiento de Vitoria han jurado la bandera en la explanada del cuartel.

Una banda del Tercio extranjero tocó selectas composiciones durante el acto.

A la Misa de campaña asistieron comisiones de los cuerpos de la guarnición, el Ayuntamiento y otras entidades.

El jefe del regimiento, coronel Soriano, leyó una alocución, desfilando después las tropas.

—A bordo del vapor «Isteño» ha marchado, con destino a Ulad-Lau, donde permanecerá dos meses, el tercer tabar de Regulares de Ceuta, mandado por el comandante señor Villalba Escudero.

Forman el tabar tres compañías de fusiles y una de ametralladoras.

### Vuelco

Tánger.—Entre Larache y Alcázar ha volcado el auto que realiza el servicio entre Rabat y Tánger, resultando muerto un pasajero y otro gravemente herido.

### Un hijo bárbaro

Granada.—En el pueblo de Alhedich, Juan Romero, de 27 años, pidió a su madre el almuerzo.

Como ésta le dijera que tenía que esperarse, le empujó a palos, fracturándole dos costillas y produciéndole grandes magullamientos.

El bárbaro fué detenido por la benemerita.

### La protesta contra un impuesto

Choque de trenes

Bilbao.—Continúa el cierre de tabernas, pero los demás establecimientos siguen abiertos.

La huelga no se ha extendido a la población, haciéndose la vida ordinaria.

Los taberneros se dirigirán a la opinión, justificando su actitud.

Un tren de viajeros de la línea de Santander, al llegar a la estación de Santa Agueda, se metió en la vía muerta, chocando contra el muelle de mercancías.

Doce vagones quedaron destrozados.

La serenidad del maquinista evitó que hubiera una catástrofe.

Resultaron contusionados dos viajeros y herido en una pierna el preso Valero Aliaga, que iba trasladado desde el penal de Santoña al de Burgos.

### Bastón de mando

Vitoria.—El día 29 del actual, con motivo de la festividad de San Prudencio, se entregará el bastón de mando, adquirido por suscripción pública, al alcalde de la ciudad señor Medinaevitia.

### Atropello

Almería.—En la carretera del puerto, cerca de Almería, el auto que conducía su propietario, Pedro Haro Rodríguez, atropelló al carretero Martín Martínez, hiriéndole gravemente.

### Nuevo crucero

Ferrol.—Mañana se colocará en los astilleros la quilla de un nuevo crucero de gran tonelaje.

### Entrega de la cruz de Beneficencia

Coruña.—Se ha celebrado, en el salón de Capitanía, el acto de entregar a la esposa del capitán general las insignias de la cruz de Beneficencia, que le ha concedido el Gobierno, por su labor desde la presidencia de la Cruz Roja en la campaña de África.

Las insignias han sido adquiridas por suscripción popular.

### Peregrinación inglesa a Santiago

Santiago.—Llegó de Londres el delegado de la Asociación Católica Gallega, para hacer un detenido estudio de las antiguas peregrinaciones al sepulcro del Apóstol.

Viene recomendado por el Obispo de Westminster.

Recogerá datos para organizar una peregrinación inglesa en el mes de Agosto.

### Disputa que acaba en homicidio

Córdoba.—En el Casino de Labradores del pueblo de Espeja, discutieron sobre la velocidad de sus automóviles Rafael Gracia y Manuel Ruiz.

El primero abofeteó a su contrario, saliendo desafiados a la calle.

El Gracia disparó un tiro, matando a Ruiz.

El homicida ingresó en la cárcel.

### Lo que dice la Prensa

«El Debate», disertando sobre las ventajas de las Cámaras de Compensación, señala que las que abundan en España guardan su dinero, como ignorando que existan Bancos, o que desconfían de éstos.

Aboga por la divulgación del nuevo sistema, cuyos medios de propaganda no deben escatimar las altas esferas financieras, y menos el Tesoro público.

«El Universo» inserta un artículo concretando la siguiente afirmación: Desde el Poder se ejerce una dictadura para amasar una mayoría parlamentaria completamente carteril, para llegar a establecer una reforma y debilitar las prerrogativas del monarca, y encaminada a robustecer únicamente un absolutismo ministerial.

«La Epoca», ocupándose de las tendencias fascistas de nuestro país, asegura que el fascismo tuvo razón de ser en Italia; pero aquí las circunstancias son otras.

«Además» dice—no hay aquí un Musómi capaz de dar un golpe de Estado.

El fascismo español no será más que un anhelo platónico.

«Diario Universal» tributa alabanzas al señor Gasquet por la labor que

viene realizando, conducente a abaratar las subsistencias, cuya carestía ya no puede justificarse económicamente.

«La Acción», en su editorial, excita al país para acudir a las urnas electorales, para evitar que el Gobierno utilice la abstención de la ciudadanía en los comicios.

### Se escapa una becerro

Zaragoza.—En la estación del Norte penetró esta tarde una becerro que se había escapado entre los cabestros, que la conducían al Matadero.

El bicho arremetió contra el público de los andenes, volteando a dos mujeres, que sufrieron ligeras lesiones y destrozos en la indumentaria.

Una de las mujeres se lamentaba de haber perdido 18 docenas de huevos que llevaba en un canasto, y que de improviso fueron hechos tortilla en el andén de la estación.

La becerro arremetió también contra el caballo de un coche de alquiler, sin mayores consecuencias.

La gente ha comentado y reído mucho el suceso.

### Los cambios

La Bolsa presenta mejor aspecto que ayer, pero el negocio sigue siendo reducido.

El Interior 4 por 100 al contado sube 10 céntimos en la mayoría de las series, cerrando la partida de Interior a 70'80.

Los Explosivos recuperan dos enteros, y los demás valores se presentan, en general, bien dispuestos.

En moneda extranjera, muy poco negocio. Los francos suben 15 céntimos y cierran a 44, y las libras siguen a 30'41.

### El Cardenal Benlloch

París.—De regreso de Roma, a donde fué presidiendo la peregrinación de jóvenes congregantes marianos, ha llegado a esta capital el Cardenal Benlloch, quien permanecerá aquí un par de días y después saldrá para Burgos.

«Interviene Norteamérica?»

París.—Comunican de Berlín al «Journal», que los señores Hermes y Bergmann han redactado un plan de reparaciones, en el cual se prevé el pago a Francia de una indemnización definitiva de 26.000 millones de marcos oro, y definiendo de modo satisfactorio las reparaciones debidas a Bélgica e Italia.

Según el citado plan, la movilización de esta deuda debe efectuarse mediante empréstitos sucesivos. La entrega de la primera anualidad que debería coincidir con la evacuación del Ruhr, debe ser efectuada en breve plazo.

Según el corresponsal de dicho periódico, la situación del canciller Cuno es muy precaria.

Se asegura que el señor Hermes ha amenazado con negarse a conceder nuevos créditos a los industriales para continuar la resistencia pasiva.

Los industriales, por su parte, han informado al Gobierno la imposibilidad de prolongar aquella.

### Nuevo plan de reparaciones

Berlin.—Ha llegado a Berlín para conferenciar con el señor Stinnes, la delegación norteamericana que tomó parte en el reciente Congreso internacional de Cámaras de Comercio celebrado en Roma.

Se concede importancia a la llegada de estos delegados, relacionándola con la solución del problema del Ruhr.

La comisión, compuesta de representantes de la industria y las finanzas norteamericanas, viene a Berlín en visita puramente particular y no será recibida de modo oficial por el Gobierno alemán.

### El Tratado hispanoamericano

Berlin.—La comisión de Negocios extranjeros del Reichstag ha discutido hoy el proyecto de ley relativo al Tratado provisional de comercio entre España y Alemania.

El Gobierno ha declarado que el Tratado debe crear, durante las negociaciones para el Tratado definitivo, una situación provisional.

El proyecto garantiza la situación actual, es decir, por el lado alemán concede la cláusula de nación más favorecida.

Además el Gobierno español obtiene una reducción de los derechos de Aduanas para determinados artículos, y podrá exportar a Alemania 60.000 hectolitros de vino anualmente.

En vista de las grandes concesiones que recibe España en materia de Aduanas para determinados artículos, el Gobierno alemán ha declarado necesario reducir la vigencia del Tratado hasta el 30 de Abril del corriente año.

El señor Gotheim dice que será difícil en tan corto tiempo llevar a buen término las negociaciones para el Tratado definitivo.

Por esta causa, la comisión ponente del proyecto ha acatado una nueva estipulación autorizando al Gobierno a prorrogar el estado provisional por dos meses más, en caso de que en la citada fecha no